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КХЛ как организация 
  

Фэйл ЦСКА со вторым подряд кубком доказывает: систему контрактов в 
КХЛ нужно сжечь немедленно (Sports.ru/tribuna) 
Больше остальных в лиге пострадали от коронавируса.  

перейти к статье 

"Россия в моем сердце". Большое интервью Фазеля - об отмене ЧМ и 
Кубка Гагарина и продолжении сезона НХЛ (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Большое разговор с президентом ИИХФ Рене Фазелем. 

перейти к статье 

"Без "Йокерита" и "Барыса" плей-офф уже не был бы Кубком Гагарина" 
(Известия (iz.ru)) 
Нападающий "Авангарда" Алексей Терещенко - о решении КХЛ досрочно 
завершить сезон.  

перейти к статье 

Налимов: "КХЛ приняла правильное решение, завершив сезон" 
(Sport24.ru) 
Голкипер Иван Налимов прокомментировал решение КХЛ о досрочном 
завершении сезона из-за пандемии коронавируса и рассказал о своей попытке 
закрепиться в АХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ закрыта, церемонии не будет. И мы сами выбрали лучших 
(Sports.ru/tribuna) 
Лучшие по итогам такого странного чемпионата.  

перейти к статье 

Шипачев - самый ценный игрок, Заварухин - лучший тренер. "Матч ТВ" 
награждает героев сезона КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" проводит виртуальную церемонию награждения лучших 
игроков КХЛ за сезон-2019/20, который отменен, но не бесславен. Кубок Гагарина 
не вручен, но герои в нашем хоккее есть.  

перейти к статье 

"Сибирь" и "Йокерит" повели 1-0 в виртуальных сериях второго раунда 
плей-офф КХЛ (Sport24.ru) 
Прошли очередные "матчи" второго раунда виртуального плей-офф КХЛ, 
информирует пресс-служба лиги. 

перейти к статье 

"Барыс" оштрафован за накрутку голосов в виртуальном плей-офф КХЛ 
(Чемпионат.com) 



 

 

В виртуальном плей-офф Континентальной хоккейной лиги прошли первые 
"матчи". "Сибирь" и "Йокерит" одержали победы. Казахстанский "Барыс" 
оштрафован за накрутку голосов. 

перейти к статье 

КХЛ многое теряет без компьютерной игры. Сейчас клубы вынуждены 
проводить турниры по FIFA и Counter-Strike (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Влияние киберспорта особенно заметно во время пандемии. 

перейти к статье 

Плющев: многие руководители клубов КХЛ забыли, что существуют 
интересы сборной (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев прокомментировал слова 
генерального директора "Сибири" Кирилла Фастовского о том, что тот больше не 
хочет видеть в лиге "базовые клубы" сборной. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 

 
Зарипова боготворят в Казани. Но нужен ли он Квартальнову? (Советский 
спорт) 
Обозреватель "Советского спорта" рассуждает о продолжении карьеры 
капитаном "Ак Барса" Данисом Зариповым.  

перейти к статье 

В Уфе Умарка назвали Легендой, а он "запомнил лишь номера, как в 
концлагере" (Советский спорт) 
Виталий Славин - о карьере шведа в "Салавате Юлаеве".  

перейти к статье 

Мика Сааринен покинул тренерский штаб "Йокерита" (Р-Спорт) 
Мика Сааринен покинул тренерский штаб выступающего в КХЛ "Йокерита", 
сообщается на официальном сайте финского клуба. 

перейти к статье 

Интервью с Никитой Щербаком (Чемпионат.com) 
Большой разговор с Никитой Щербаком. 

перейти к статье 

Обзор дня: Как американский форвард КХЛ сломал себе карьеру. Его 
злило, что Знарок не говорит по-английски (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
  

Магнитогорский "Металлург" продлил контракт с хоккеистом Потехиным 
(Р-Спорт) 
Форвард Богдан Потехин продлил контракт с "Металлургом", сообщается на 
сайте магнитогорского хоккейного клуба. 

перейти к статье 



 

 

Хультстрем и Теденбю подпишут контракты с "Витязем" (Р-Спорт) 
Шведские хоккеисты Линус Хультстрем и Маттиас Теденбю подпишут 
однолетние контракты с подмосковным "Витязем", сообщил РИА Новости 
источник, близкий к ситуации. 

перейти к статье 

Макеев покинет "Витязь" и может вернуться в "Автомобилист" (Р-Спорт) 
Форвард Алексей Макеев, как ожидается, покинет "Витязь" после семи сезонов 
выступлений за подмосковный хоккейный клуб, игрок может вернуться в 
"Автомобилист" из Екатеринбурга, сообщил РИА Новости источник, близкий к 
ситуации. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Петербургское "Динамо" хочет доиграть плей-офф МХЛ в августе (ТАСС) 
Плей-офф был приостановлен на стадии четвертьфиналов. 

перейти к статье 

Сбор "Сибирских Снайперов" и молодежной команды "Сибири" был 
отменен из-за коронавируса (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Сибири" Кирилл Фастовский сообщил, что сбор молодых 
хоккеистов новосибирского клуба и команды МХЛ "Сибирские Снайперы" был 
отменен из-за закрытия в регионе спортивных сооружений. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 

Хоккеист СКА Барабанов приступит к переговорам с клубами НХЛ на 
следующей неделе (ТАСС) 
Интерес к 25-летнему форварду проявляли 20 команд НХЛ, в том числе 
"Торонто". 

перейти к статье 

Мильштейн: Барабанов будет думать, оставаться ли ему в СКА, или 
отправиться в НХЛ (Чемпионат.com) 
Дэн Мильштейн агент нападающего петербургского СКА Александра Барабанова 
в НХЛ, рассказал о возможном переезде своего клиента в Национальную 
хоккейную лигу. 

перейти к статье 

Молодого русского защитника боятся в Канаде. Романов еще не в 
"Монреале", но уже напрягает конкурентов (Sport24.ru) 
"Чертовски хорош" - мощный комплимент Александру от будущего партнера.  

перейти к статье 

"В НХЛ бьют больно, но Артюхин бьет больнее". Интервью с российским 
защитником "Аризоны" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Илья Любушкин рассказал об остановке сезоне, чем занимается на карантине и 
92-х матчах без голов. 

перейти к статье 



 

 

Сразу пять игроков из России вошли в топ-10 юных талантов мира по 
версии Hockey News (Чемпионат.com) 
Сразу пятеро игроков из России вошли в топ-10 юных талантов мира по версии 
авторитетного издания The Hockey News.  

перейти к статье 

Разное 
 

"Амур" изменил логотип из-за коронавируса (Sport24.ru) 
"Амур" изменил логотип на время пандемии коронавируса, присоединившись к 
флешмобу, призывающему оставаться дома. Ранее логотипы изменили "Ак 
Барс", "Динамо" Москва, "Авангард", "Барыс". 

перейти к статье 

"Останься дома". "Торпедо" присоединилось к карантину (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Официальный Twitter "Торпедо" опубликовал новый пост в связи с карантином 
из-за распространения коронавируса. Нижегородцы показали болельщикам 
логотип, где эмблема клуба помещена в дом с надписью: "Останься дома". 

перейти к статье 

ХК "Донбасс". Клуб, которого нам не хватает в Западной конференции 
(Sports.ru/tribuna) 
Ровно 6 лет назад украинский клуб провел свой последний матч в КХЛ.  

перейти к статье 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Фэйл ЦСКА со вторым подряд кубком доказывает: систему контрактов в 
КХЛ нужно сжечь немедленно (Sports.ru/tribuna, Москва, 28 марта 2020) 
Больше остальных в лиге пострадали от коронавируса.  
Похоже, у меня стокгольмский синдром: перечитываю вот этот пост Егора и 
понемногу жалею ЦСКА. С одной стороны - да, какой душераздирающий жанр 
"бомж переживает за миллионеров", но если взвесить какую-то часть фактов, то 
и правда получается грустно: "Роснефть" вкладывала огромные ресурсы в свой 
пистолет для купюр под названием "хоккейный клуб" и особенно напряглась в 
2017-м, подписав примерно всех симпатичных русских игроков, не занятых 
"Газпромом", на длинные по нашим меркам трехлетние контракты (в моменте 
много писали - какой стратегически выверенный ход!).  
Все это довольно четко напоминало цирк шапито, но вдруг повезло с тренером 
(если брать сумму последних трех лет, то Игорь Никитин с запасом лучший 
тренер в лиге) и с контекстом (небольшой упадок в СКА и ступор во всех 
остальных ключевых клубах КХЛ) - и получилась отличная машина для побед в 
Кубке Гагарина. Покупки 2017 года заложили мощную базу на три последующих: 
2018-й - финал, 2019-й - кубок и 2020-й - все шансы на кубок. Первый раунд этого 
плей-офф вскрыл ряд других претендентов на победу ("Салават"), но если 
оценивать дистанцию в несколько месяцев и прочность ЦСКА, конечно, никто и 
рядом не стоял. 
Но тут наступил коронавирус и как бы КХЛ ему ни сопротивлялась, доиграть 
сезон не получится: ЦСКА остался без второго кубка, на который во-первых, 
наиграл, а во-вторых - навыплачивал (хотя правильнее, наверное, наоборот). 
Разве это не спортивная трагедия? 
Да, если рассматривать какую-то часть фактов. Если же посчитать все, то 
незапланированный провал второго кубкового захода ЦСКА - это высшая 
справедливость. В относительно честном и успешном спорте так управлять 
клубом, конечно, нельзя.  
Строго говоря, это было не совсем управление, а довольно бессовестная закупка 
всего более-менее живого, представленного на рынке. Мы же много раз 
возвращались к тратам ЦСКА той весны - там были какие-то сумасшедшие 
суммы в миллиарды рублей. Притом, что армейцы не заполучили нового 
спонсора - это лютовал прежний. В 2017-м ЦСКА вылетел из Кубка Гагарина 
(кстати, от кудашовского "Локомотива", если кто забыл), закончился трехлетний 
цикл Квартальнова и под нового главного тренера закупили пачку звездочек. 
Состав ЦСКА не был слабым, но Кугрышев, Основин, Петров, Попов, Муршак и 
молодые Светлаков, Кузьменко, Мамин не закрывали потребностей топ-клуба.  
Их вполне закрыли Капризов, которого безальтернативно вывезли из Уфы 
(представьте, если б он там по-прежнему оставался, каким был бы "Салават 
Юлаев"), Слепышев, Марченко, Нестеров, Робинсон, Григоренко, Окулов 
(парень на перспективу), Шумаков и Шалунов. Эта схема не очень похожа на 
клубную, так работает сборная: формирует расширенный список кандидатов, 
потом отцепляет оттуда не подошедших игроков (если что, ЦСКА сначала 
подписал, а потом отцепил Бурдасова и Пивцакина).  
В этой схеме нет ни стратегии, ни вообще какой-либо мысли. Эта схема основана 
на том, что "Роснефть" просто уверенно чувствует себя в конкуренции с 
региональными властями и бизнесменами - и на том, что КХЛ всегда молчаливо 
поддерживала эту схему. То есть это вроде как нормально - раз в три года 



 

 

выходить на рынок с двумя миллиардами и затариваться лучшими русскими 
игроками. 
Шаг ЦСКА в 2017-м предполагал, что так будет и дальше: в 2020-м (который, как 
тогда казалось, очень далеко) закончится большой пул контрактов и клуб выйдет 
на рынок, чтобы переподписывать старые контракты и искать новые (ровно это, 
кстати сейчас и происходит). 
Работа скаутов? Долгосрочный план развития? Ставка на школу? 
Мальчики, вы чего, отойдите, тут дяди серьезными делами занимаются - тратят 
нефтяные прибыли на спорт.  
Самое неприятное, что было в той армейской закупке - это ощущение ее 
продюсеров в том, что так будет более-менее всегда. Что это и есть клубный 
менеджмент. Что это нормально - полагаться на огромные ресурсы 
госмонополии и все. Что когда уйдут эти звезды, ЦСКА просто найдет себе новых 
на рынке.  
Это ощущение позволяло Игорю Есмантовичу чувствовать себя в безопасности, 
хотя структура контрактов в его клубе просто кричала об опасности. Куча 
коротких и серия "длинных" трехлетних соглашений для ключевых игроков, 
которые (контракты) заканчивались в один день. Как управленец он понятия не 
имел - и не имеет - каким будет ЦСКА хотя бы через три года. Вера в деньги 
"Роснефти" заменяет стратегическое планирование. 
Когда в эти короткие планы вмешалась одна гигантская случайность - в данном 
случае коронавирус - они рухнули просто в ноль. Главный фаворит КХЛ не 
получил кубок - и в каком-то смысле все, развалился. То есть теперь будет новая 
экстренная закупка, уже по итогам которой мы будем оценивать перспективы 
ЦСКА. 
Это же смешно, нет? 
Мне кажется, что давненько мы не проводили параллелей с НХЛ. Там фаворитом 
был, допустим, "Бостон" - "Брюинс" были в финале прошлого года и ах как 
хороши в этой регулярке: по идее, гипотетическая отмена сезона (которой пока 
не произошло) больнее всего ударила бы по ним.  
Но поменяется ли что-то для них в следующем сезоне? Давайте посмотрим на 
структуру бостонских контрактов. О, да там же все в порядке: этим летом 
истекает контракт Тори Крюга - с ним, конечно, нужно договориться, но на этом 
все. Следующим летом закончится соглашение с Давидом Крейчи. Еще через 
год - контракт Патриса Бержерона. Все это время "Бостон" будет работать на 
драфтах в поиске контрактов новичков. Так что отмена одного сезона его даже 
не зацепит. 
Потому что в НХЛ клубный менеджмент - это ежедневная работа по 
планированию своего будущего - далекого и не очень. 
В России - это пожар, который происходит раз в три года (в самом лучшем 
случае) и который сжигает миллиарды нефтяных и газовых денег; деньги потом 
играют между собой в финале конференции и лига продает это как главное 
хоккейное шоу Европы.  
Перед тринадцатым сезоном от КХЛ хочется именно этого: потушить пожары и 
уже запустить хотя бы подобие профессионального спорта, в котором 
соревновались бы не газовые и нефтяные деньги, а хоккеисты и менеджеры.  
КХЛ, верим. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/suddenlife/2761505.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/suddenlife/2761505.html


 

 

"Россия в моем сердце". Большое интервью Фазеля - об отмене ЧМ и Кубка 
Гагарина и продолжении сезона НХЛ (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 28 марта 2020) 
Большое разговор с президентом ИИХФ Рене Фазелем  
- На днях вы сказали, что не хотите покидать "корабль в подобный шторм", 
подразумевая ИИХФ, но подчеркнули, что ни в коем случае не останетесь на 
своем посту. Ничего не изменилось?  
 - Знаю, что мое интервью швейцарской газете дошло и до России и могло 
вызвать некоторое недопонимание. Нет, ничего не изменилось. Я хочу 
завершить многолетнюю работу в ИИХФ в сентябре. Но в нынешней ситуации 
ничего нельзя загадывать. Возможно, мне придется немного задержаться на 
своем посту. Мы же не знаем, сможем ли провести конгресс ИИХФ, сможем ли 
провести выборы нового президента. Если так - я готов поработать еще, но на 
непродолжительный срок - от трех до шести месяцев, не больше. 
А остаться на посту на следующий срок - точно нет, абсолютно точно. Может 
быть, даже если мы сумеем провести выборы в сентябре, я все равно останусь 
в федерации на какое-то время. Потому что не хочу передавать преемнику 
федерацию в не лучшем состоянии с учетом обстоятельств. Не думаю, что это 
проблема. Я просто хочу, чтобы переход был плавным. И максимальный срок - 
шесть месяцев. Моя цель - провести все-таки выборы в сентябре. 
 - Может ли это воспрепятствовать вашей возможной работе в КХЛ?  
 - Давайте не забегать вперед. Сейчас моя голова занята другими проблемами. 
Но я всегда говорил, что готов помочь российскому хоккею. И всему российскому 
спорту. Потому что Россия в моем сердце. Если я могу помочь своим опытом - я 
готов. Но в данный момент я по-прежнему президент ИИХФ. И моя задача - 
защищать интересы федерации. 
Как только я покину свой пост - можно будет смотреть в другую сторону. Но я не 
ищу постоянной работы. Каждодневной работы. Я хотел бы помогать идеями, 
опытом. Не присутствуя в офисе каждый день. Мне 70 лет. Это много. Но помочь 
я готов (Фазель отдельно произнес "я готов" по-русски - прим. "СЭ"). 
 - КХЛ отменила сезон.  
 - У них не было выбора. При этом я понимаю тех, кто недоволен таким 
решением. Им просто хочется довести дело до конца. Возможно, впрочем, что 
они не понимают угрозы. И считают такое решение паническим. Но даже если и 
так - люди остаются людьми, им свойственно паниковать, при этом паники со 
стороны КХЛ никакой не было. Это взвешенное решение, основанное на заботе 
о здоровье людей. В Россию вирус пришел попозже. И только набирает обороты. 
В ближайшие 6-8 недель будет не до хоккея. А там уже май, а то и июнь. И просто 
бессмысленно доигрывать. 
Хоккеисты ведь не могут полноценно тренироваться. Иногда правильнее сразу 
сказать: все, мы закончили. Чем допускать даже мысли о каких-то возможностях, 
что всех только будет напрягать. Теперь всем понятно: КХЛ закончила, готовимся 
к следующему сезону. Это делает жизнь всех хоккейных людей, связанных с 
лигой, легче. И я полностью поддерживаю это решение. Конечно, сложно 
принимать такие решения. Но они необходимы. И это правильный выбор. 
 - В Белоруссии продолжают играть.  
 - Это удивительно. И необычно. Возможно, и в России где-то можно было бы 
играть. Страна-то необъятная. И наверняка есть места, до которых угроза просто 
не добралась. Но это точно не касается таких городов, как Москва и Санкт-
Петербург. Огромных мегаполисов, в которых проводить матчи при зрителях - 
это слишком опасно. Проблема же не в том, что люди заболевают, проблема в 



 

 

том, что в таком случае будут перегружены медслужбы. У нас в Европе именно 
в это все упирается. Множество людей попадает в больницы. 
И когда у них попросту нет свободных коек, нет возможности положить кого-то в 
отделение интенсивной терапии - люди умирают. В России все делают 
правильно, потихоньку наращивая меры. И я очень надеюсь, что у вас ситуация 
не дойдет до той, что существует у нас прямо сейчас. Потому что все было 
сделано вовремя. Мы, конечно, живем в очень странное время, наблюдая 
удивительные вещи. 
 - Я немножко посмотрел чемпионат Белоруссии. Просто из интереса - больше 
никто в хоккей не играет. Но зрелище несколько тоскливое.  
 - Они ведь и в футбол продолжают играть. Поразительно, конечно. Но я не знаю, 
какова там реальная ситуация с коронавирусом. Если угрозы действительно нет 
- пусть играют. Но поскольку я не знаю реальной ситуации в Белоруссии, мне 
трудно сказать, правы они в своем решении или нет. 
ЧМ, финансовые потери 
 - Правда ли, что следующий чемпионат мира будет смещен на конец мая, 
поскольку сезон НХЛ может тоже сместиться?  
 - Нет. Мы обдумывали такой вариант - поскольку подозревали, что КХЛ может 
закончить нынешний сезон в июне, а то и в июле, и тогда следующий сезон 
начался бы позже. Но и КХЛ, и все остальные лиги отменили сезон и не будут 
доигрывать. Это все меняет. НХЛ ведь тоже остановилась. И, на мой взгляд, им 
будет невероятно трудно доиграть сезон до конца. 
 - Они планируют возобновить его в июле. И играть аж до сентября. Начав 
следующий сезон в ноябре, из-за чего энхаэловцы могут пропустить следующий 
чемпионат мира.  
 - Даже если и так, мы планируем начать следующий чемпионат мира 7 мая - в 
Белоруссии и Латвии. Таков план на сегодняшний день. 
 - Получается, Белоруссия и Латвия точно проведут следующий чемпионат мира, 
и он не будет перенесен в Швейцарию?  
 - Таков план. У нас были обсуждения на этот счет. И нам предстоит еще оценить 
возможность такого шага. На следующей неделе мы этим и будем заниматься. 
Но все-таки организовать перенос - это очень сложно. Мы будем собирать 
мнения, пообщаемся с организационным комитетом ЧМ-2021. 
На самом деле там уже проведена очень большая работа. То же самое касается 
и ЧМ-2022 в Финляндии. И ЧМ-2023 в России. Чехи, шведы и датчане тоже уже 
успели проделать определенную работу по ЧМ-2024 и ЧМ-2025. И в данном 
случае нам предстоит обсуждение, в которое будут вовлечены все эти страны. 
Если кто-то согласен подвинуться - возможно, мы осуществим перенос. 
 - Есть сомнения в том, что кто-то захочет подвинуться в ближайшие два года как 
минимум. В Федерации хоккея Латвии мне сказали, что перенос в принципе 
невозможен.  
 - Но вы же понимаете, что никто не собирается отнимать чемпионат мира у 
Белоруссии и Латвии. Его просто отсрочат на год - если до этого дойдет. Но 
сейчас слишком уж рано это обсуждать. Для начала нам предстоит обсудить это 
с организационными комитетами ближайших пяти чемпионатов мира. 
 - То есть чемпионат мира в России все-таки может пройти в 2024 году?  
 - Мы ориентируемся на 2023-й. Но если перенос все-таки будет осуществлен, 
сместятся все чемпионаты мира, и тогда будет 2024-й. 
 - Какова вероятность смещения в вашем понимании?  
 - Пока не могу оценить, потому что мы еще не выслушали заинтересованные 
стороны. И пока не можем сказать, что со страховками на местах. Как страховые 
компании будут реагировать на перенос. Там огромный комплекс вопросов. А 



 

 

нам еще по страховым выплатам по отмененному чемпионату мира в Швейцарии 
надо много чего решить. И возможные переносы у нас не являются главным 
приоритетом. 
 - Как я понимаю, вы не торопились с решением по отмене чемпионата мира как 
раз из-за страховых выплат.  
 - Да, это так. 
 - А был ли вариант перенести чемпионат мира в другую страну? Вам предлагали 
организовать его в Сочи.  
 - У нас были переговоры с Россией на этот счет. Но, как вы понимаете, все 
упирается в игроков. Которые не могут тренироваться. И даже если бы мы 
осуществили перенос, было бы невероятно сложно провести турнир. А сейчас 
даже рассуждать об этом глупо. Чемпионат мира отменен. История закрыта. Мы, 
кстати, обсуждали возможность переноса со страховыми компаниями. 
 - Насколько велики финансовые потери ИИХФ в связи с отменой чемпионата 
мира?  
 - Пока мы не знаем. Мы провели предварительную оценку. Но она очень и очень 
приблизительна. Мы постараемся свести потери к минимуму, но пока мне даже 
нечего сказать на этот счет. Скажу только, что страховка покроет достаточно 
многое, из-за чего потери будут сведены к минимуму. 
 - То есть страховка может покрыть чуть ли не все?  
 - На следующей неделе узнаем. 
Олимпиада, ЮЧМ 
 - Что по делу против российского спорта в CAS в Лозанне? В нем ведь участвуют 
юристы ИИХФ.  
 - Наши юристы работают. Но пока ничего нового я вам сказать не могу. Из-за 
вируса все позакрывали. И в этом смысле - тишина. 
 - Олимпиада в Токио была перенесена на год. Это как-то повлияет на 
Олимпиаду в Пекине?  
 - Не думаю. Но перенос был логичным. 
 - А что с участием энхаэловцев - есть ли какие-то подвижки?  
 - Я смотрю на то, что происходит в США, и ужасаюсь. Даже не знаю, сколько у 
них времени уйдет на то, чтобы остановить угрозу. Возможно, куда больше, чем 
условные 4-6 недель. При этом они хотят и регулярку доиграть, и плей-офф 
провести. Это будет невероятно сложно. Что касается участия энхаэловцев, мы 
каждую неделю разговариваем с комиссионером НХЛ Гэри Беттмэном. Правда, 
сейчас у него голова забита нынешней ситуацией. И тем, сможет ли лига 
доиграть сезон. Ему остается только ждать того, как будет развиваться ситуация. 
И ему, конечно, невесело. 
 - Когда мы с вами разговаривали зимой, вы сказали, что верите в 
положительный исход переговоров. Потому что в случае отказа НХЛ выставит 
себя глупой.  
 - Давайте не торопиться - нынешняя ситуация не позволяет однозначно оценить 
что-либо. Мы продолжаем переговоры. Но они вернутся в нормальное русло 
только тогда, когда ситуация выправится. 
 - По теме отмененного юниорского чемпионата мира: в ФХР говорили о 
потенциальном проведении его осенью. Возможно ли такое?  
 - Нет. Мы обсуждали эту идею внутренне. Пришли к тому, что это 
нецелесообразно. В нашем понимании большинство лиг начнут следующий 
сезон в сентябре. Что напрямую скажется на ЮЧМ. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/bolshoe-intervyu-prezidenta-iihf-
rene-fazelya-ob-otmene-chempionata-mira-i-kubka-gagarina-i-prodolzhenii-sezona-
nhl-iihf-khl-belorussiya-1657431/ 
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К заголовкам сообщений 

"Без "Йокерита" и "Барыса" плей-офф уже не был бы Кубком Гагарина" 
(Известия (iz.ru), Москва, 29 марта 2020) 
Нападающий "Авангарда" Алексей Терещенко - о решении КХЛ досрочно 
завершить сезон  
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) приняла решение досрочно завершить 
сезон из-за пандемии коронавируса. Московские ЦСКА и "Динамо", казанский "Ак 
Барс", уфимский "Салават Юлаев", петербургский СКА, хельсинкский "Йокерит", 
казахстанский "Барыс" и новосибирская "Сибирь" так и не смогли в честной 
борьбе решить, кто из них лучшая команда сезона. 
Мнением о сложившейся ситуации поделился с "Известиями" один из самых 
титулованных хоккеистов КХЛ, трехкратный чемпион мира, пятикратный чемпион 
России, обладатель Кубка Гагарина - 2010 Алексей Терещенко. Вторую половину 
завершившегося сезона он провел в составе омского "Авангарда". 
 - Решение КХЛ было неизбежным?  
 - Раз завершили сезон - значит, завершили. Если у нас с каждым днем 
количество заболевших растет, это должно было случиться. У нас ведь 
хоккеисты тоже не застрахованы от заражения. Тем более они не в вакууме 
живут и тренируются, а контактируют с сотрудниками своих клубов, которые 
приходят на работу и тоже могут заболеть. Мало ли что может случиться. 
Поэтому для всеобщей безопасности и ради здоровья людей надо было 
прекращать сезон. 
 - Шансов его возобновить через какое-то время не было?  
 - Да, сейчас полностью застраховаться от проблемы нельзя. Даже если играть 
матчи без зрителей. Тем более две команды - "Йокерит" и "Барыс" - еще раньше 
снялись с турнира. Надо понимать, что это был бы уже не розыгрыш Кубка 
Гагарина - без двух клубов, которые показывали хоккей высокого уровня. 
Поэтому закончить сезон - абсолютно правильное решение. 
 - Вариант доигрывать сезон шестью командами неприемлем?  
 - Повторюсь, это был бы не Кубок Гагарина. "Йокерит" - один из фаворитов 
турнира. Особенно это было заметно по последней трети чемпионата, когда 
финская команда играла очень здорово. То же самое могу сказать про "Барыс", 
который был одним из фаворитов на Востоке. После того как вылетел 
"Авангард", казахстанский клуб стал одним из претендентов на выход в финал 
Кубка Гагарина. 
 - Возобновить сезон в мае или июне тоже нереально?  
 - Тренироваться все равно где-то надо было бы. Представляете, как игроки 
провели бы два месяца без тренировок, а потом вновь начали плей-офф? И то 
неизвестно, какая к тому моменту ситуация сложилась бы с коронавирусом. Что 
тут планировать? В общем, надо было завершать сезон, теперь начнем 
готовиться к следующему. И хорошо, что КХЛ пошла на этот непростой, но 
нужный шаг. Будем надеяться, что к следующему регулярному чемпионату 
ситуация нормализуется и мы снова сможем играть в хоккей на глазах наших 
болельщиков.  

https://iz.ru/992475/aleksei-fomin/bez-jokerita-i-barysa-plei-uzhe-ne-byl-kubkom-
gagarina 
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К заголовкам сообщений 

Налимов: "КХЛ приняла правильное решение, завершив сезон" (Sport24.ru, 
Москва, 28 марта 2020) 
Голкипер Иван Налимов прокомментировал решение КХЛ о досрочном 
завершении сезона из-за пандемии коронавируса и рассказал о своей попытке 
закрепиться в АХЛ. Россиянин вернулся из США после того, как клуб АХЛ 
"Рокфорд Айс Хогз" досрочно расторг с ним пробный контракт. 
"После окончания сезона я хотел продолжить карьеру в АХЛ. Уже прилетел туда, 
успел провести три тренировки, а на четвертой нам сказали ехать домой и ждать 
дальнейшей информации. Сначала я не понял, о чем говорят, потому что у меня 
не лучший английский. Немного расстроился, но потом пришло понимание, какая 
ситуация в мире происходит.  
Когда я находился там, не было такой большой нагрузки, столько народу не 
болело. А когда я уже улетал, полки в магазинах начали редеть и людей в 
аэропорту стало меньше. А так, паники большой я не заметил. 
Что касается досрочного завершения сезона в КХЛ, то думаю, они приняли 
правильное решение. Две команды снялись, и сейчас уже все запретили, они бы 
не смогли продолжить. Ребята понимают ситуацию - всем хочется играть, но 
здоровье превыше всего, поэтому все с пониманием относятся к этому". 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-28-nalimov-kkhl-prinyala-pravilnoye-
resheniye-zavershiv-sezon 

Похожие сообщения (4): 
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• Sportbox.ru, Москва, 28 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

КХЛ закрыта, церемонии не будет. И мы сами выбрали лучших 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 28 марта 2020) 
Лучшие по итогам такого странного чемпионата.  
Сезон-2019/20 навсегда войдет в историю КХЛ как первый год, когда не вручили 
Кубок Гагарина (если ничего не поменяют, конечно ). Да, это форс-мажор, но в 
хоккее бывали случаи (как ужасные, так и не очень ), когда значимые трофеи не 
разыгрывались. 
При этом сам чемпионат нельзя вычеркивать из истории: была интересная 
регулярка с тремя реальными претендентами на Кубок Континента, "Амур" и 
"Адмирал" бились за плей-офф, рухнул "Металлург", Дацюка вернулся на 
родину, а Знарок - в хоккей вообще. 
Лига вряд ли станет проводить церемонию, поэтому можно развлекаться и 
выбирать лучших самим. Здесь будут и стандартные номинации, и те, которые, 
по нашему мнению, давно пора ввести. 
Кубок Континента - ЦСКА  
Команда, собранная фактически за одну весну 2017-го, входила в сезон с 
пониманием, что это последний большой шанс на титул. Лидеров массово 
потерял СКА, остальные колупались в перестройке той или иной сложности - и 
москвичи должны были взять регулярку без особых проблем (а потом и 
чемпионство, как казалось весной). 
На деле же за сезон ЦСКА потерял 12 очков (по сравнению с прошлым) и Кубок 
Континента забрал только в последнем матче, когда более стабильный по ходу 
регулярки "Ак Барс" всухую проиграл "Автомобилисту". При этом провальным у 
ЦСКА был лишь ноябрь, когда он проиграл больше матчей, чем выиграл (в том 
числе слил "Северстали", которая шла на последнем месте). 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-28-nalimov-kkhl-prinyala-pravilnoye-resheniye-zavershiv-sezon
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-28-nalimov-kkhl-prinyala-pravilnoye-resheniye-zavershiv-sezon
https://allhockey.ru/news/show/382237-Nalimov_KHL_prinyala_pravil_noe_reshenie_zavershiv_sezon
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1175020_Ivan_Nalimov_KKhL_prinala_pravilnoje_reshenije_dosrochno_zavershiv_sezon


 

 

Вопреки ожиданиям, чемпион не выглядел неуязвимым. В следующем году будет 
еще интереснее. 
Приз имени Всеволода Боброва - ЦСКА, 213 шайб 
В этом сезоне с творчеством и голами у армейцев проблем не было. Творила 
тройка Григоренко - Вей - Секач + подключавшийся в большинстве Капризов. У 
самого Кирилла к концу сезона в напарниках в равных составах были Кемпе со 
Слепышевым - и это тоже стало большой проблемой для соперников. Все эти 
парни отлично играли, даже когда их тасовали и выпускали чуть ли не в 
случайном порядке - столько запасных планов, как сдержать ведущие тройки 
москвичей, просто невозможно было придумать. 
А ведь в составе есть еще Окулов, Шалунов, Толчинский, Мамин - сразу 9 
армейцев в этом сезоне забросили 10+ шайб. А Капризов стал лучшим 
снайпером лиги. Гнаться за ЦСКА в плане голов было просто бесполезно. 
Приз лучшему бомбардиру - Вадим Шипачев, "Динамо", 17+48 
Вадим доказал, что он по-прежнему элитный игрок, заиграв в "Динамо" еще 
лучше, чем в СКА. А его сочетание сначала с Кагарлицким, а потом с Яшкиным 
выглядело еще мощнее, чем тройка с Панариным и Дадоновым. Яшкин, 
возможно, после перезагрузки снова уедет в НХЛ, а мы будем ждать третьего за 
три года партнера, с которым Шипачев будет раскатывать остальные 23 клуба 
здесь. 
Приз лучшему снайперу - Кирилл Капризов, ЦСКА, 33 шайбы 
Если б мы сейчас присутствовали на реальной церемонии награждения КХЛ, то 
выносить приз Капризову (простите за тавтологию) нужно было бы - сейчас еще 
раз простите - под "Малый повзрослел" Макса Коржа. У Кирилла по-сульшерски 
детская улыбка, но ему в конце апреля исполнится 23, и уже в начале 
чемпионата было видно, как он ошибся, подписав контракт с ЦСКА до весны-
2020. 
Он был на голову лучше всех. Временами казалось, что ему просто скучно. 
Второй сезон подряд он выбивает 30 голов, второй сезон подряд он лучший 
снайпер лиги. Надеемся, вы запомнили его последние голы - следующих в КХЛ 
у него может и не быть (или очень нескоро). 
Приз лучшему защитнику - Микко Лехтонен, "Йокерит" 
Два года назад Лехтонен играл в скромном "КооКоо" и в сборную привлекался, 
когда лучших опций особо не было - даже на кастрированной Олимпиаде-2018 
он просидел восьмым защитником и сыграл на турнире лишь раз. Весной 
прошлого года Лехтонен поднял над головой маленький ушастый кубок 
чемпионов мира, вошел в символическую сборную турнира и перешел в самый 
богатый финский клуб, которому явно надоело биться о потолок первого раунда 
с вложениями, которых бы хватило на несколько команд Лииги. 
Конечно, банально давать такой трофей человеку, который стал лучшим 
снайпером, ассистентом и бомбардиром среди защитников, но Микко не просто 
настрелял очки, но и позволил "Йокериту" построить убойное большинство и 
стать атакующей машиной, несравнимой с примитивщиной последних лет. К 
серии второго раунда против СКА финны, пожалуй, даже подходили фаворитами 
- но этого мы уже не узнаем. 
Приз лучшему вратарю - Иван Бочаров, "Динамо" 
Давайте просто не будем повторяться: мы и так знаем, что Илья Сорокин и Юха 
Метсола - отличные киперы, но этот титул они уже брали - да и ничего нового в 
сезоне не показали. Был отличный вариант с Биляловым, который установил 
суперрекорд КХЛ, - но это во многом заслуга системы Квартальнова и обороны 
"Ак Барса". Самонов? С переездом из Подмосковья в Питер - и половины 
регулярки не сыграл. 



 

 

Так что пройдем дальше и остановимся на основном вратаре "Динамо" (правда 
странно осознавать, что это не Еременко?). 
Владимир Крикунов отдал Бочарову 49 матчей сезона из 62 - и 24-летний вратарь 
не подвел. В клубе не особо нахваливали Ивана, потому что просто знали, что 
он так может, а вот для остальных его надежность стала открытием: 6 сухарей, 
93,5% отраженных бросков - а ведь чаще в створ бросали только Метсоле и 
Коваржу. 
Бочаров играл месяцами подряд - и, кажется, это не совсем верно: случались и 
голы из средней зоны, а в последнем матче регулярки он вообще получил травму 
- что до ужаса напугало болельщиков "Динамо" перед плей-офф. Но в итоге 
помешало другое. 
Приз "За верность хоккею" - Виталий Атюшов, "Нефтехимик" 
После ухода из "Салавата" весной 2013-го чемпион мира катался по странным 
клубам: "Атлант", впервые оставшийся без плей-офф, "Трактор" переходной 
эпохи между Юревичем и Дубровским. Осенью 2015-го Атюшов добрался до 
Хабаровска - и тогда все решили, что это закат карьеры. Но это был еще не 
финал - и через год тоже. И еще через год. 
В сенсационном "Амуре"-2017/18 Виталий был дядькой для раздевалки (вместе 
с Фроловым), выдал лучший сезон за пять лет и танцевал под Бузову - а "Амур" 
тогда вышел в плей-офф и был там неплох. 
Через пару лет Виталий сыграл подобную роль и в молодой команде из 
Нижнекамска - хотя играл там уже не 20 минут, а 11. Его агент говорит, что 
Атюшов "все еще горячий пирожок", а сам защитник пока уверен, что сыграет и в 
следующем году. Кто там из андердогов собирается выскочить в плей-офф с 
необстрелянным составом? Забирайте пирожок. 
Приз имени Алексея Черепанова - Артем Галимов, "Ак Барс" 
Формально дебют Галимова в КХЛ состоялся еще при Билялетдинове: в конце 
регулярки-2018/19 тренер "Ак Барса" выпустил 19-летнего нападающего во 
втором периоде матча с "Автомобилистом". Айстайм был сумасшедший - 58 
секунд. Одна смена. 
"Это два разных тренера. Кто-то доверяет молодым, а кто-то - нет", - сравнил 
Галимов Билялетдинова и Квартальнова в августе 2019-го в интервью "Бизнес 
Online". Тогда, перед началом сезона, это казалось хамством со стороны 
молодого игрока по отношению к тренеру, который взял три Кубка Гагарина. 
Сейчас, весной 2020-го, уже выглядит как объективная оценка. 
Артем выдал роскошный сезон, выделившись среди всех Галимовых, что играют 
сейчас в хоккей: 13+10 в 20 лет - неплохо по меркам КХЛ. Он начинал сезон 12-
13-м нападающим в четвертом звене с игровым временем в 11 минут, а к концу 
регулярки уже получал по 19 минут и выходил в топ-6. У него неплохой бросок, 
он безумно полезен на чужом пятачке и невероятно нацелен на ворота. Артема 
по делу вызвали на Евротур, где он набрал первое очко за сборную России. 
Одно из самых ценных качеств Галимова - умение забить вовремя. У него 8 
победных шайб в регулярке - больше нет ни у кого в лиге, а столько же лишь у 
Яшкина из "Динамо".  
Приз лучшему тренеру - Дмитрий Квартальнов, "Ак Барс" 
Если бы мы давали приз по критериям НХЛ, то лучшим был бы Николай 
Заварухин, который превратил "Сибирь" из постоянного обладателя девятого 
места в клуб, который сходу прошел первый раунд. Но то, что сделал 
Квартальнов в Казани, заслуживает трофея не меньше - он выиграл Восток не за 
счет топовых трансферов, а работая с тем, что есть. 
В принципе, "Ак Барс" Квартальнова дико похож на его другие команды - 
максимальная глубина (шесть троек, без суперзвезд, но ровных), простой стиль 



 

 

и тотальное доверие молодежи. Про Галимова говорили выше, а еще при 
Квартальнове шанс получили Даниил Журавлев и Дмитрий Воронков - человек, 
который всего за неделю в сборной превратился из ноунейма в героя, а потом 
сразу же в антигероя. Отдельные провалы (типа обмена Ткачева или 
привлечение клиентов сына-агента) в этой регулярке пока еще отозваться не 
успели - возможно, пока. 
Приз имени Валентина Сыча - Кирилл Фастовский, "Сибирь" 
Забавно, но рекордсмен по победам в номинации "Лучшему руководителю клуба" 
- Геннадий Величкин. За 23 года существования приза он брал его 7 раз - в 
основном, в чемпионские сезоны. Хотя бюджеты "Магнитки" никогда не 
проигрывали другим топ-клубам настолько, как у "Сибири". 
Бюджет новосибирцев и сейчас нельзя сравнивать с "Металлургом", 
"Авангардом" и даже "Автомобилистом". Но все они вылетели в первом раунде, 
а "Сибирь" - нет. Благодаря Фастовскому: он решился дать команду тренеру, 
который не работал главным в КХЛ, пригласил качественных иностранцев с 
опытом игры в лиге и забрал из Екатеринбурга парней, которые нужны были 
Заварухину. А перед сезоном еще и заработал на контракты игрокам, продав 
права на Дмитрия Яшкина "Динамо". 
Отдельно стоит отметить идею продлить контракты с легионерами перед плей-
офф. Сложно точно сказать, Фастовский ли это придумал, но он точно принимал 
участие. Идея оказалась гениальной - "Сибирь" с заведенными финнами прошла 
первый раунд. Кажется, могла пройти и второй. 
Кажется, в условиях жесткого потолка зарплат Фастовский способен на большее. 
Приз "Золотой шлем" - Метсола, Лехтонен - Зуб, Сошников - Шипачев - Яшкин 
"Золотой шлем" лига использует как будто в качестве утешительного приза: в 
прошлом году, например, туда попали не доминирующий Гусев, не разрывавшая 
связка Кагарлицкий - Шипачев, а совсем другие люди. Мы понимаем подход лиги 
- у нее и без того слишком мало наград, чтобы дублировать их, но в этом году 
игнорировать динамовскую связку мы просто не можем. 
Остановимся на других: Метсола в Уфе был слишком хорош, чтобы оставить его 
вообще без приза, поэтому в символическую сборную включаем именно его (по 
логике, в призах лиги должен быть исключен плей-офф, но серия с "Авангардом" 
все еще слишком жива). Зуб в этом году раскрылся с совершенно неожиданной 
стороны, какое-то время был лучшим снайпером СКА и скоро уедет в НХЛ. Ну а 
Сошников достался Уфе как часть обмена Ткачева - и обе стороны об этом 
совершенно не жалеют: Никита не только много забивал, но и позволил Уфе 
собрать две полноценные тройки топ-6. 
Приз лучшему легионеру - Дмитрий Яшкин, "Динамо" 
Яшкина сложно называть иностранцем: он родился в Омске, говорит по-русски, 
а его отец - Алексей - принимал участие еще в суперсерии с клубами НХЛ, играя 
за "Химик". Но по факту - у Яшкина паспорт другой страны, за сборную которой 
он выступает - по правилам КХЛ, получается, легионер. 
Дмитрий успел побывать партнером Тарасенко, а потом и Овечкина в НХЛ - и вот 
это прошедшее время и заставило его поехать в Россию: "Сент-Луис" кинул его 
на драфт отказов, а "Вашингтон" даже не сделал квалификационного 
предложения. Нужно было что-то менять, при этом оставаясь более-менее на 
виду. Получилось идеально - с формулировкой "обедни не испортит" его 
встретил Владимир Крикунов в "Динамо", даже не представлявший, куда ставить 
русского чеха. И, кажется, Яшкин с Шипачевым сами нашли друг друга. 
Яшкин - второй бомбардир (63 очка) и второй снайпер (31 шайба) сезона, лидер 
по победным голам (вместе с Артемом Галимовым), побил клубный рекорд по 
шайбам в КХЛ. 



 

 

Куда теперь он дальше - вопрос. С одной стороны Дмитрий не скрывал, что 
хорошей игрой в КХЛ хочет выбить предложение в НХЛ (и они наверняка есть), 
с другой - он явно получал удовольствие от игры в "Динамо", и такого партнера 
как Шипачев за океаном у него наверняка не будет. 
Приз лучшему нападающему оборонительного плана - Александр Кадейкин, 
"Салават Юлаев" 
Часто мы не ценим работу Николая Цулыгина в Уфе, который не просто 
выезжает на "Метсоле и первой тройке". Да и уфимский менеджмент критикуется 
чаще, чем наоборот. Однако вторые пригласили в Уфу Кадейкина, который на 
момент ухода из Ярославля был просто форвардом четвертой тройки или 
ротации, а тренер превратил его в монстра на обеих сторонах площадки. 
В прошлом году Кадейкин уже заявил о себе (громче всего тогда, когда сначала 
была закрыта тройка Мозякина, а потом и легионеры "Автомобилиста"), но чисто 
как оборонительный нападающий. В этом году при таком же игровом времени (14 
минут) Кадейкин набрал почти 30 очков, прокачал игру на точке до невероятных 
для русского центра 60% и был эффективным в любых сочетаниях. Если бы ЧМ 
состоялся, то Александр был бы идеальным кандидатом для роли центра 
четвертого звена. Впрочем, Кадейкину еще 26 - расцвет, вполне возможно, 
впереди. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/2760743.html 

К заголовкам сообщений 

Шипачев - самый ценный игрок, Заварухин - лучший тренер. "Матч ТВ" 
награждает героев сезона КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 марта 2020) 
Обозреватель "Матч ТВ" проводит виртуальную церемонию награждения лучших 
игроков КХЛ за сезон-2019/20, который отменен, но не бесславен. Кубок Гагарина 
не вручен, но герои в нашем хоккее есть.  
Сезон-2019/20 Континентальной хоккейной лиги официально закрыт из-за 
эпидемии коронавируса. Да, есть мизерная надежда, что к маю начнется 
нормальная жизнь, а на август придумают супертурнир, во время которого 
доиграют недоигранный плей-офф. Об этом говорят, на это намекают. Но сейчас 
нет смысла об этом рассуждать, и вероятность невелика. 
Но сразу шесть команд КХЛ сыграли по 68 матчей в минувшем сезоне КХЛ. Разве 
это не повод для того, чтобы провести виртуальную церемонию награждения 
лауреатов лиги, которая обычно в мае проходит в Барвихе? 
Лучшие форвард, защитник, новичок, команда - кто они? 
Кубок континента имени Тихонова - ЦСКА 
Тут все четко и понятно. ЦСКА (94 очка) выиграл регулярный чемпионат, 
опередив на мизер "Ак Барс" (93) и СКА (93). Если бы мы знали, что все так 
повернется, наверное, схватка за этот трофей была бы ожесточеннее. А то 
гуляла у нас непонятная примета, что первое место в регулярке считается 
проклятым. Полная ерунда! А теперь это - единственный командный трофей за 
уникальный сезон-2019/20. Не удивимся, если ФХР отдаст ЦСКА и свой трофей 
с золотыми медалями чемпиона страны. Марафон из 62 матчей - это непросто. 
Московские армейцы прошли его лучше всех. 
Приз имени Всеволода Боброва - ЦСКА 
Он вручается самой результативной команде, забросившей наибольшее 
количество шайб в матчах чемпионата. И тут на первом месте - ЦСКА (202). Лишь 
эта команда смогла пробить отметку "200". Ближайшие конкуренты - "Йокерит" 
(184) и московское "Динамо" (182). Кроме того, только ЦСКА из всех клубов КХЛ 
пропустил меньше сотни шайб за регулярку (99). 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/2760743.html


 

 

Приз лучшему тренеру - Николай Заварухин ("Сибирь") 
Тут уже чисто наша импровизация. И мы считаем, что награждать нужно не 
тренера лучшей команды лиги, где сильнейший состав. Вот почему мы не 
отметили достойнейшего Игоря Никитина (ЦСКА). А хвалить надо специалиста, 
который со своим клубом добился наибольшего прогресса и удивил всех. Это 
был первый сезон Заварухина как главного тренера с "Сибирью". Он принял 
команду, три года подряд занимавшую девятое место и не выходившую в плей-
офф. А теперь она вошла с пятого места, в первом раунде уверенно выбила 
"Автомобилист" (4-1). И во втором раунде имела хорошие шансы против 
"Барыса", но потом случилось сами знаете что. Тем не менее Заварухин выжал 
200% из "Сибири". Он - красавчик. 
Приз лучшему бомбардиру - Вадим Шипачев ("Динамо" М) 
Вручается самому результативному игроку регулярного чемпионата по системе 
"гол+пас". Вадим Шипачев, принимай поздравления! 65 очков - 17 голов, 48 
передач, полезность "+34". Важно и то, что Шипачев сделал лучше и своего 
партнера Дмитрия Яшкина, который набрал 63 (31+32) очка при "+34". 
Приз лучшему снайперу - Кирилл Капризов (ЦСКА) 
Вручается хоккеисту, забросившему наибольшее количество шайб в регулярном 
чемпионате. А здесь Яшкина (31) обогнал форвард армейцев Кирилл Капризов 
(33), который, кроме того, забил два гола в первом раунде с нижегородским 
"Торпедо". Очень сильный снайпер вырос в КХЛ. Даже жаль, что Капризов, 
скорее всего, уедет в "Миннесоту". Причем это может случиться уже сейчас, 
когда "Уайлд" стартует в возобновленном чемпионате НХЛ, что по очень смелым 
прикидкам должно произойти в середине мая. 
Приз лучшему вратарю - Илья Сорокин (ЦСКА) 
Вторая субъективная награда вслед за призом главному тренеру. И мы отметим 
вратаря ЦСКА Илью Сорокина, который брал эту награду только в сезоне-
2015/16. Да, у нас непростая ситуация. Потому что раньше лучший вратарь 
определялся по итогам регулярки и плей-офф. Но в гладком чемпионате Сорокин 
одержал 26 побед в 40 матчах, сделал 848 сэйвов при 93,5% отраженных бросков 
и девяти сухарях. Идеально. 
По сути, у Сорокина есть два минуса, которые зависят не от него. ЦСКА привык 
ротировать хоккеистов, поэтому его сменщик Ларс Юханссон забрал прилично 
игрового времени у Ильи (17 побед в 23 матчах, 442 сэйва, 93,2% отраженных 
бросков, шесть сухарей). А еще у армейцев - лучшая оборона лиги, и там многие 
вратари будут чувствовать себя комфортно. 
С другой стороны, а кто мог бы обогнать Сорокина? Самую большую нагрузку в 
сезоне имел голкипер "Салавата Юлаева" Юха Метсола. Но он сделал 1332 
сэйва, имея лишь 22 победы в 51 матче при 93% и семи сухарях. Все-таки 
Метсоле не хватало стабильности. Да и год назад именно Юха получил приз 
лучшему вратарю, хотя Сорокин завоевал Кубок Гагарина и в плей-офф 
выглядел безукоризненно. Теперь мы решили воздать Илье по заслугам. 
Приз самому результативному защитнику - Микко Лехтонен ("Йокерит") 
Вручается лучшему игроку обороны регулярного чемпионата по системе 
"гол+пас". И тут победитель - Микко Лехтонен из "Йокерита", набравший 49 
(17+32) очков при полезности "+26". Ближайший из россиян - Вячеслав Войнов 
из "Авангарда", у которого 41 (11+30) очко. Конечно, результат Лехтонена не 
лучший в истории КХЛ. Ведь был Крис Ли из "Магнитки", заработавший 65 (14+51) 
очков. Но все равно Микко удивил, а его 17 голов - превосходный показатель. 
Приз лучшая тройка - Капризов, Григоренко, Вей (ЦСКА) 
Вручается самой результативной тройке нападающих, забросившей наибольшее 
количество шайб в регулярном чемпионате. Московские динамовцы Дмитрий 



 

 

Яшкин (31), Вадим Шипачев (17), Даниил Тарасов (17) тут сталкиваются с 
Кириллом Капризовым (33), Михаилом Григоренко (19) и Линденом Веем (13). И 
мы видим поразительные цифры: 65 против 65 шайб. Невероятно! Что ж, тогда 
мы берем первых трех снайперов каждого клуба. Ведь не факт, что весь 
чемпионат выступала именно такая тройка. Поэтому к ЦСКА добавляется Антон 
Слепышев (18), а к "Динамо" - Андре Петтерссон (17). Вот так, с разницей всего 
в одну шайбу побеждают на тай-брейке игроки ЦСКА. 
Приз самому полезному игроку - Артем Зуб (СКА) и Мэт Робинсон (ЦСКА) 
Вручается за лучшие показатели в регулярном чемпионате по системе 
"плюс/минус". Тут у нас сразу два победителя, и оба - защитники: Артем Зуб из 
СКА и Мэт Робинсон из ЦСКА набрали по "+35". Любопытно, кто останется в КХЛ 
в следующем сезоне. Как мы знаем, Зуб собирается в НХЛ, и на него претендует 
сразу несколько клубов. Главный фаворит - "Оттава". 
Приз "Джентльмен на льду" - Роман Рукавишников ("Ак Барс") и Денис Алексеев 
("Локомотив") 
Вручается защитнику и нападающему, сочетающим высокое мастерство с 
джентльменским поведением. И здесь мы будем смотреть штрафные минуты. 
Волею своей среди защитников отмечаем Романа Рукавишникова из СКА, 
который перешел в "Ак Барс" и в 58 матчах набрал 11 (2+9) очков при четырех 
минутах штрафа. А среди форвардов наградим Дениса Алексеева из 
"Локомотива". Он в 57 матчах набрал 37 (6+31) очков, при этом не удалялся 
вообще. В шести играх плей-офф - тоже ноль штрафа. Последний раз Алексеев 
хватал удаление 17 января 2019 года, когда получил малый штраф в гостевом 
поединке против "Куньлуня". 
Приз "За верность хоккею" - Александр Семин ("Витязь") 
Мы бы субъективно отдали эту награду не только возрастному хоккеисту, а тому, 
кто показал хорошую статистику в этом сезоне. Наш выбор - в пользу 36-летнего 
капитана "Витязя" Александра Семина, который набрал 38 (18+20) очков в 50 
матчах регулярки и представлял свой клуб на "Матче звезд" КХЛ. Жаль, что 
Семин из-за травмы не выступал в первом раунде плей-офф против СКА. Но то, 
что двукратный чемпион мира, автор двух дублей в золотых финалах 
перезагрузил свою карьеру - факт. 
Приз лучшему новичку имени Алексея Черепанова - Кирилл Марченко (СКА) 
Тут надо смотреть на молодежный чемпионат мира, где сборная России взяла 
серебро. Александр Романов из ЦСКА был признан лучшим защитником 
турнира. Но он еще в прошлом сезоне провел 47 матчей в КХЛ и завоевал Кубок 
Гагарина, поэтому новичком его не назовешь. А вот форвард СКА Кирилл 
Марченко в прошлом сезоне провел лишь одну игру в КХЛ. Зато теперь сыграл 
31 матч регулярки, набрав 16 (7+9) очков. И в четырех встречах плей-офф 
заработал 5 (3+2) очков. На этого игрока облизывается "Коламбус", но Марченко 
еще на два года продлил контракт со СКА. 
Приз "Золотая клюшка" самому ценному игроку регулярки - Вадим Шипачев 
("Динамо" М) 
Бело-голубые переживали организационный кризис, когда меняли форму 
собственности, переподписывали контракты с игроками. Да и под главным 
тренером Владимиром Крикуновым шаталось кресло. Никто не считал "Динамо" 
фаворитом Запада, тем более в позапрошлом сезоне до Шипачева команда не 
попала в плей-офф. Но при Вадиме у динамовцев началась новая жизнь. Он сам 
играет хорошо, других делает лучше. С ним в первом раунде плей-офф удалось 
пройти "Спартак" (4-2). Настоящий умница и лидер. 
Самый ценный игрок плей-офф - Линус Умарк ("Салават Юлаев") 



 

 

Нельзя выдавать награды только за первый раунд. Но нельзя и пройти мимо 
гениальной игры Умарка в серии против "Авангарда". Швед в шести матчах 
набрал 12 очков. Лучший - он, и здесь почти нет альтернативы. Жаль только, что 
Линус уже попрощался в инстаграме с Уфой. Но, может, он перейдет в другой 
клуб КХЛ? Или все-таки отправится в чемпионат Швейцарии? 
Приз "Золотой шлем" 
Это символическая сборная сезона. Лучшие хоккеисты чемпионата по амплуа. И 
мы бы сделали такой выбор. 
В воротах - Илья Сорокин (ЦСКА). 
Защита - Микко Лехтонен ("Йокерит") и Вячеслав Войнов ("Авангард"). 
Атака - Дмитрий Яшкин, Вадим Шипачев (оба - "Динамо" М) и Кирилл Капризов 
(ЦСКА). 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1174928_Shipachev__samyj_cennyj_igro
k_Zavaruhin__luchshij_trener_Match_TV_nagrazhdajet_gerojev_sezona_KKhL 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" и "Йокерит" повели 1-0 в виртуальных сериях второго раунда 
плей-офф КХЛ (Sport24.ru, Москва, 28 марта 2020) 
Прошли очередные "матчи" второго раунда виртуального плей-офф КХЛ, 
информирует пресс-служба лиги. 
"Йокерит" и "Сибирь" набрали больше голосов болельщиков во ВКонтакте, 
твиттере, "Одноклассниках", сторис инстаграм и выиграли свои первые "матчи" 
виртуального плей-офф КХЛ. При этом за накрутку "Барыс" оштрафован на 50% 
голосов. 
Вторые "матчи" других серий состоятся 29 марта в 8:00 мск: "Ак Барс" - "Салават 
Юлаев" (0-1 в серии), ЦСКА - "Динамо" Москва (1-0 в серии). 
Сезон КХЛ завершен на стадии второго раунда плей-офф из-за коронавируса. 
Вспышка заболевания, вызванного новым коронавирусом, была зафиксирована 
в конце декабря 2019 года в самом густонаселенном городе Центрального Китая 
- 12-миллионном Ухане. За пределами КНР случаи заражения были выявлены 
более чем в 198 странах, включая Россию. Число умерших превысило 29 940 
человек.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-28-sibir-i-yokerit-poveli-1-0-v-virtualnykh-
seriyakh-vtorogo-raunda-pley-off-kkhl 

К заголовкам сообщений 

"Барыс" оштрафован за накрутку голосов в виртуальном плей-офф КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2020) 
В виртуальном плей-офф Континентальной хоккейной лиги прошли первые 
"матчи". "Сибирь" и "Йокерит" одержали победы. Казахстанский "Барыс" 
оштрафован за накрутку голосов. 
Напомним, плей-офф Континентальной хоккейной лиги из-за пандемии 
коронавируса был прерван после первого раунда. Кубок Гагарина разыгран не 
будет.  
Пандемия коронавируса была объявлена 11 марта. Впервые ранее неведомая 
форма заболевания была зарегистрирована в конце 2019 года в Ухане 
(провинция Хубэй, КНР). С тех пор вирус проник более чем в 150 стран. В мире 
зафиксировано более 530 тысяч случаев заражения. Зарегистрировано более 24 
тысяч смертей. Из числа заразившихся излечилось более 122 тысяч человек.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1174928_Shipachev__samyj_cennyj_igrok_Zavaruhin__luchshij_trener_Match_TV_nagrazhdajet_gerojev_sezona_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1174928_Shipachev__samyj_cennyj_igrok_Zavaruhin__luchshij_trener_Match_TV_nagrazhdajet_gerojev_sezona_KKhL
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-28-sibir-i-yokerit-poveli-1-0-v-virtualnykh-seriyakh-vtorogo-raunda-pley-off-kkhl
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-28-sibir-i-yokerit-poveli-1-0-v-virtualnykh-seriyakh-vtorogo-raunda-pley-off-kkhl


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-4005965-barys-oshtrafovan-za-nakrutku-
golosov-v-virtualnom-plej-off-khl.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ многое теряет без компьютерной игры. Сейчас клубы вынуждены 
проводить турниры по FIFA и Counter-Strike (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 марта 2020) 
Влияние киберспорта особенно заметно во время пандемии. 
В последние дни интерес к компьютерным играм возрос в связи с массовым 
карантином на всей планете. По всему миру появилось несколько крупных лиг 
FIFA, в которых участвуют реальные футболисты, а "Формула-1" вместо 
отмененных Гран-при организовала виртуальные в симуляторе F1. 
Активности добрались и до хоккея. К примеру, "Вашингтон" проводит оставшиеся 
матчи регулярки в NHL 20, выкладывая лучшие моменты встреч в инстаграме. 
Однако этого себе не могут позволить клубы КХЛ, так как они попросту не 
представлены в единственном хоккейном симуляторе. 
Посмотреть эту публикацию в Instagram 
Мотивы КХЛ понятны - игра называется NHL и связана с конкурирующим 
брендом. Но сейчас КХЛ добровольно находится в киберизоляции без 
возможности выйти на этот огромный пласт современной поп-культуры. 
Как стало известно нам, лига уже была в переговорах с EA Sports и пыталась 
навязать компании свои условия. На них не пошли, учитывая слабую роль 
России в продажах симулятора по всему миру. Тогда КХЛ не было и года, и она 
была очарована идеей противостояния с североамериканским коллегой. 
Сейчас же аппетиты КХЛ упали, соперничество с НХЛ перестало быть идеей-
фикс. 
"ТРАКТОР" ОТКРЫЛ КИБЕРСПОРТИВНОЕ ПОДРАЗДЕЛЕНИЕ, НО ДЕЛАЕТ 
СТАВКУ НА FIFA  
КХЛ - единственная крупная лига Европы, которая не представлена в игре NHL. 
В симуляторе есть даже чемпионат Австрии и второй дивизион Швеции. К тому 
же два года назад разработчик игры EA Sports купил права на Лигу чемпионов. В 
итоге лицензированы все участники турнира, в том числе и польский "Тыхы", 
британские "Белфаcт" и "Кардифф"; и минская "Юность".  
При этом сами клубы КХЛ уже понимают всю важность виртуального спорта. На 
прошлой неделе "Трактор" стал первым клубом лиги, который создал свое 
киберспортивное отделение. Клуб собрал составы в трех наиболее популярных 
на данный момент дисциплинах - FIFA, CS:GO и Fortnite.  
"Прежде всего нам интересна новая аудитория, - отметил руководитель 
"Трактора" по спецпроектам Вадим Набоков. - У киберспорта она достаточно 
молодая, ее представители впоследствии могут стать болельщиками нашего 
клуба. На имеющуюся аудиторию мы тоже ориентируемся - среди наших 
болельщиков есть много любителей киберспорта. Но в первую очередь нам 
интересно подружиться с новой публикой".  
Основную ставку челябинцы сделают на футбольный симулятор FIFA - клуб уже 
подписал двух фиферов, которые будут представлять "Трактор" на крупных 
соревнованиях. О команде в NHL речи нет. Было бы очень странно, если бы 
киберспортсмены "Трактора" на соревнованиях играли бы за "Детройт" или 
"Питтсбург".  
КХЛ ХОТЕЛА, ЧТОБЫ NHL НАЗЫВАЛСЯ HOCKEY ИЛИ IIHF 
Как рассказал "БИЗНЕС Online" генеральный директор агентства Accord Pitch 
Роман Дворянкин, который в 2009-м занимался развитием коммерческого 

https://www.championat.com/hockey/news-4005965-barys-oshtrafovan-za-nakrutku-golosov-v-virtualnom-plej-off-khl.html
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потенциала КХЛ, лига в первый год работы связывалась с EA Sports. Компания 
занимается разработкой игры. 
"В то время КХЛ позиционировала себя как полноценный соперник НХЛ с точки 
зрения уровня игроков, качества хоккея, глобальных амбиций и обширной 
географии участников. И в лиге считали недостойным, что она присутствовала 
бы в игре, которая называется NHL.  
Фактически, КХЛ была бы придатком к американской лиге, как и другие 
европейские турниры, что есть в симуляторе. Были разные предложения, 
например, чтобы в России игра издавалась под названиями IIHF, Hockey и как-то 
еще. Естественно, что в EA Sports сказали нет, и на этом переговоры 
закончились", - прокомментировал Дворянкин.  
Затем КХЛ не раз говорила, что планирует создать собственный симулятор, и 
даже вела разработки. В результате лига представила только простенькую 
флэш-игру, которая впоследствии исчезла со сайта. 
Сегодня единственный шанс российского клуба попасть в NHL - это выступить на 
Кубке Шпенглера. В 2017 году EA Sports приобрел лицензию на турнир, и за три 
года в игре были рижское "Динамо", "Металлург" и "Салават Юлаев".Тем не 
менее, переговоров между КХЛ и североамериканским разработчиком не было. 
"С тех пор изменилось очень многое. Тогда КХЛ существовала всего год, а 
сейчас она стала известным брендом и уменьшила свои аппетиты. Поэтому, 
наверное, сейчас ситуация гораздо больше располагает к тому, чтобы лига все-
таки появилась в игре. Однако я все равно не вижу способа, при котором КХЛ 
окажется в симуляторе, который называется NHL, если не будет каких-то особых 
преференций со стороны разработчика. Все-таки, Россия - это не настолько 
большой рынок, чтобы EA Sports пошла бы на какие-то уступки", - отметил 
Дворянкин. 
"ДЛЯ МОЛОДОЙ АУДИТОРИИ НАСТОЯЩИЙ СПОРТ - ЭТО ПРОДОЛЖЕНИЕ 
ВИРТУАЛЬНОГО"  
Еще о преимуществах компьютерных симуляторов. 
Большинство игроков - это дети и подростки, которые в будущем станут частью 
фан-базы какого-либо клуба. Именно поэтому клубы вкладывают средства в 
создание киберспортивных команд.  
Сами симуляторы давно интегрированы в жизнь реальных лиг. Теперь чтобы 
узнать последние новости, геймерам даже не нужно выключать игру и заходить 
на различные сайт - в FIFA есть бегущая строка с результатами игр, а благодаря 
карточкам футболистов игроки могут узнать о том, как они провели последнюю 
неделю.  
"Это грандиозная индустрия, где одновременно находятся как простые люди, так 
и лучшие футболисты мира, - отметил руководитель SMM-направления "Ак 
Барса" Сергей Антипов. - Причем, люди могут играть в фифу постоянно - она 
портатирована для смартфонов. И это касается не только серии FIFA, но и NBA, 
Madden. NHL, правда, чуть отстает. 
К примеру, клубы футбольной АПЛ очень сильно взаимодействуют с EA Sports. 
В сентябре, за месяц до выхода новой игры все игроки участвуют в массовой 
промо-кампании. Во время сезона некоторые футболисты еженедельно 
участвуют в акции Ultimate Team - они получают карточки, как лучшие игроки 
недели, затем фотографируются с ними и выкладывают в социальные сети".  
К тому же спортивные симуляторы позволяют лигам и клубам наращивать и 
сохранять публику на абсолютно нейтральных территориях. Бывает так, что 
люди, геймеры даже ни разу не были на стадионе команды, однако все знают о 
ее игроках, тренерах и истории. Условно говоря: человек, который любит играть 



 

 

в симулятор UFC, определенно будет заинтересован в покупке билета на 
поединок промоушна, если он состоится в его стране.  
"Я много общался с молодыми ребятами, которые родились в конце 90-х и в 
начале 00-х, и их взаимодействие с футболом меня удивляло. Например, о 
Криштиану Роналду или Килиане Мбаппе они знали не как о футболистах, 
которые ранее играли в "Манчестер Юнайтед" и "Монако", а затем в "Реале" и 
"ПСЖ", а просто как игроков из FIFA.  
Когда ты сидишь с ними и смотришь матч, то удивляешься их разговорам: "О, 
сейчас выйдет Левандовский, у него в FIFA хорошая скорость, а значит, что он 
зарешает встречу. Помнишь, как мы с тобою играли матч "Бавария" - 
"Боруссия"?" Для них настоящий футбол - это продолжение виртуального", - 
уверен Дворянкин. 
Плюс компьютерные симуляторы - это дополнительная площадка для 
спонсоров. Рекламодатели клубов через игры получают круглосуточный доступ 
к новой для себя аудитории. К примеру, если геймер играет матч против 
"Ливерпуля", то он в любом случае увидит надпись Standart Chartered во время 
игры. То же самое касается и нейминга арен: пользователь может в любой 
момент "сыграть" в NHL 20 на T-Mobile Arena в Лас-Вегасе или на Little Ceasar в 
Детройте.  
"АВАНГАРД" ПОСЛЕ ВЫЛЕТА ИЗ ПЛЕЙ-ОФФ ХОТЕЛ ПРОВЕСТИ КИБЕР-
ТУРНИР  
И всего этого на данный момент лишена КХЛ и российские клубы, они находятся 
за пределами этого гигантского медиапространства. Из-за сложившихся 
обстоятельств у лиги была бы дополнительная возможность для активностей. К 
примеру, она могла бы "завершить" сезон в компьютерной игре с участием 
реальных хоккеистов и тренеров.  
В обычное время с лигой благодаря игре могла бы познакомиться аудитория из 
Северной Америки и европейских стран. Да и россиянам было бы интересно 
сыграть, например, "Северсталью" против "Вашингтона". А сами клубы получили 
бы дополнительную площадку для интерактива с болельщиками.  
"Мы хотели провести турнир, когда для нас закончился сезон, а другие клубы еще 
играли, но не смогли это реализовать, так как команды КХЛ не представлены в 
NHL 20. Да и не было понятно, насколько корректно с правовой и юридической 
точки зрения проводить соревнование, в котором наши хоккеисты играют 
клубами другой лиги. Из-за всех этих минусов мы и решили отказаться от 
турнира. Когда начался карантин, потребность в таком соревновании сильно 
возросла, но не прибавилось возможности его провести", - поделился с "БИЗНЕС 
Online" руководитель SMM-направления "Авангарда" Илья Ельчанинов.  
Помимо того, те "счастливчики", которые попадали в NHL через Кубок 
Шпенглера, никак не обыгрывали это событие. К примеру, "Салават Юлаев" мог 
бы сделать видеореакцию игроков на их рейтинги. Или же провести на "Уфа 
Арене" тематический киберматч, во время которого зрители могли бы сыграть за 
"Салават".  
Возможно, когда-нибудь КХЛ все-таки вернется в симулятор NHL. Вот только для 
самих разработчиков это вряд ли будет ярким событием - популярность игры с 
каждым годом падает, а КХЛ вряд ли сможет это изменить.  
"Плюсов появления КХЛ в симуляторе будет однозначно в разы больше, чем 
минусов от каких-то имиджевых потерь. Другое дело, что у серии NHL есть 
большие проблемы с привлечением молодой аудитории, и, я не думаю, что КХЛ 
как-то изменит отношение к игре. Появление лиги будет позитивным шагом для 
тех, кто уже играет, но вряд ли позволит привлечь новых геймеров.  



 

 

Может ли с появлением КХЛ в игре при грамотной рекламной кампании 
увеличить популярность симулятора? Конечно да. Повлияет ли российский 
рынок на продажи серии NHL в целом по миру? Нет, не повлияет", - подытожил 
Дворянкин.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/253599 

К заголовкам сообщений 

Плющев: многие руководители клубов КХЛ забыли, что существуют 
интересы сборной (Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2020) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев прокомментировал слова 
генерального директора "Сибири" Кирилла Фастовского о том, что тот больше не 
хочет видеть в лиге "базовые клубы" сборной. 
"Базовый клуб сборной был лет тридцать назад, еще в советское время. Тогда 
сборная СССР состояла больше чем на две трети из игроков ЦСКА. Все 
приглашенные игроки соответствовали уровню национальной сборной 
Советского Союза. Что касается ситуации на сегодняшний день, то очень жаль, 
что у нас нет такого клуба в КХЛ. Если бы был, намного удобнее и проще было 
бы тренерам национальной сборной.  
На сегодняшний день многие руководители клубов, наверное, просто забыли, что 
существуют интересы сборной. Им сборная вообще неважна, им главное - 
подольше удержаться на своей должности. Очень жаль, что многие 
руководители клубов своим спонсорам говорят одно, а на самом деле они лишь 
продлевают свое существование, просто участвуя в чемпионате КХЛ. Эту 
тенденцию необходимо как-то переламывать", - сказал Плющев в интервью 
"Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-4005995-pljuschev-mnogie-rukovoditeli-
klubov-khl-zabyli-chto-suschestvujut-interesy-sbornoj.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 
Зарипова боготворят в Казани. Но нужен ли он Квартальнову? (Советский 
спорт, Москва, 28 марта 2020) 
Обозреватель "Советского спорта" рассуждает о продолжении карьеры 
капитаном "Ак Барса" Данисом Зариповым.  
Зарипов едва ли не громче всех призывал к закрытию сезона. Капитан "Ак 
Барса", которому 27 марта исполнилось 39 лет, пропустил весь первый круг плей-
офф.  
И неизвестно, вышел бы на лед во втором - против "Салавата Юлаева". На этот 
счет оставались большие сомнения. Ведь в "зеленом дерби" пленных не берут. 
Тем паче в плей-офф. Тем паче игра команд Дмитрия Квартальнова в кубковых 
матчах упрощается, и тренеру нужны не "художники", а штыки. 
Регулярный сезон Зарипов провел хорошо, забил 13 голов, больше только у 
Станислава Галиева (16) и Эмиля Галимова (14). Записной лидер Джастин 
Азеведо наколотил ту же чертову дюжину шайб. 
Сейчас Зарипов ведет переговоры о продлении контракта. Разумеется, перед 
глазами пример его друга Сергея Мозякина, которому "Магнитка" предложила 
зарплату в 4,5 раза меньше прежней. 40 миллионов рублей при жестком потолке 
зарплат - сумма неплохая. Интересно, согласился бы на такие условия Зарипов, 
у которого статистика скромнее, чем у Мозякина? 

http://sport.business-gazeta.ru/article/253599
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И согласится ли оставить его в команде Квартальнов? Думается, досрочное 
завершение сезона лишь укрепило позиции тренера в клубе. Он вышел 
победителем в Восточной конференции, правда, отдав ЦСКА в последнем матче 
"регулярки" Кубок континента. Не удивлюсь, если Квартальнову предоставят 
карт-бланш на селекцию. В голову к Дмитрию Вячеславовичу не залезешь. Но 
хочу напомнить, что ему не особенно был нужен в ЦСКА сам Александр Радулов. 
У Квартальнова есть обойма неприкасаемых - Кирилл Петров, Виктор Тихонов, 
Михаил Фисенко. Второе дыхание открылось у Эмиля Галимова. Семимильными 
шагами прогрессирует молодой Артем Галимов (однофамилец Эмиля). Его 13 
голов - тому свидетельство. На тренерском доверии растет Дмитрий Воронков. 
Вряд ли Квартальнов откажется от таких кубковых бойцов, как Азеведо, Мэтт 
Фрэттин, Патрис Кормье... 
Зарипов - гордость Татарстана, его называли лучшим спортсменом республики. 
Сам он хочет продолжить карьеру. У него есть цели и задачи - обойти по матчам 
за "Ак Барс" Алексея Морозова, догнать и перегнать в снайперской гонке 
чемпионатов страны самого Бориса Михайлова с его 428 голами. Сейчас у 
Зарипова - на восемь меньше. Напомню, на недосягаемой вершине - Мозякин с 
542 заброшенными шайбами.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:940290 

К заголовкам сообщений 

В Уфе Умарка назвали Легендой, а он "запомнил лишь номера, как в 
концлагере" (Советский спорт, Москва, 28 марта 2020) 
Виталий Славин - о карьере шведа в "Салавате Юлаеве".  
Внимание-внимание, я сделал сногсшибательное открытие! Почитал тут вести 
из Уфы, и словно в горбачевский СССР с его вечными дефицитами вернулся. 
Железный занавес почти 30 лет как рухнул, а в иных наших краях по-прежнему 
пышно процветает преклонение перед Западом.  
"Мы не прощаемся. До скорой встречи, Легенда", - именно так - с большой буквы! 
- обратилась на своем сайте пресс-служба "Салавата Юлаева" к ушедшему из 
клуба Линусу Умарку в подписи к видеролику, посвященному шведскому 
форварду. Гендиректор уфимцев Александр Курносов развил мысль админов: 
- Умарк - целая эпоха в истории клуба. Считаю, это лучший легионер, который 
играл столь продолжительное время в КХЛ. Хотим его достойно проводить. 
Ну что тут сказать... Я-то, наивный, считал легендами башкирского хоккея Ирека 
Гимаева и Александра Семака, Игоря Кравчука и Рафаила Ишматова, Сергея 
Михалева и Андрея Зюзина, Андрея Василевского и Олега Гросса, Сергея 
Гимаева... Александра Радулова, наконец. 
Но этот пластилиновый скандинав... Что он выиграл для республики? Ответ 
известен всем - ничего! Что это за игрок? Мягкий. Плюшевый. От силовой борьбы 
увиливал. В защите не отрабатывал. При любом удобном случае готов был 
нырнуть - симулянт, короче. Недаром за три сезона так и не сумел пробиться в 
НХЛ. Хотя шансов ему давали предостаточно - что в "Эдмонтоне", что в 
"Баффало". Но нет: нормальной лиге с нормальными коллективами не нужны 
люди, работающие на себя, а не на команду. 
Дилетантов в КХЛ забавляли дешевые трюки Умарка, которые иначе как 
самолюбование я расценить не могу. Но профи всегда зрят в корень. Вот, 
например, крик души от двукратного чемпиона страны в составе "СЮ", экс-
капитана команды Игоря Григоренко в декабре прошлого года: 
- Другие игроки смотрят на Умарка, как на лидера, а он ерундой, не пойми чем 
занимается. Привозит голы, удаления не нужные... Менеджеры и тренеры 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:940290


 

 

должны его остепенить. Такие действия Умарка просто непозволительны. Если 
он не хочет играть, пусть едет в отпуск, на нем свет не сошелся. Он портит 
картину команде. От его действий и другие хоккеисты заводятся, возможно, есть 
небольшой конфликт. Линусу позволяют играть по две минуты, а он делает на 
льду всякую фигню. Партнеры все видят. Может раздор пойти. 
Большой мастер высказался предельно дипломатично, а нам ничто не мешает 
рубить правду-матку. Вообще-то, за такие вещи снобов-балерин бьют в 
раздевалке. По крайней мере в моей команде, когда мы 40 с гаком лет назад шли 
к победе в чемпионате Москвы, так было. Это закон: паршивой овце не место в 
команде, ставящей перед собой серьезные цели. 
Ну да, сейчас все поменялось. Во главе всего - банальное бабло. Где бы еще 
ему дали 120 млн рублей за сезон - или два миллиона долларов по старому 
курсу?! Риторический вопрос. Разумеется, нигде! Сейчас он в чемпионате 
Швейцарии легко согласился за полмиллиона баксов свои понты прокачивать. И 
кто-то еще уверяет, что КХЛ потолок зарплат в 11,5 млн долларов занижен?! 
Никуда эти леги не денутся! 
Если для тебя страна оторвала у пенсионеров, детей, инвалидов и из 
госбюджета либо из средств госкомпаний платит сумасшедшие деньги, ты хотя 
бы относись к ней с уважением. Выучи для начала местный язык, как все наши 
легионеры в НХЛ. Как же! Пюре, мама, курица и одно матерное... - вот четыре 
слова, которые соизволил запомнить Умарк за шесть сезонов в России. 
А его лицемерное прощальное письмо в инстаграме просто песня: 
- С первого дня меня и мою семью встречали в Уфе с распростертыми 
объятиями. Это место, где мои дети начали расти, и мы всегда будем носить его 
в сердце. Большое спасибо моим товарищам по команде, особенно №16, №92 и 
№70, которые были со мной все время. И спасибо вам, болельщикам. Вы были 
удивительны, без вас хоккей не может быть веселым. У меня всегда будет 
зеленое сердце, где бы я ни играл. Спасибо! 
Ну да, вывез в социалистическую, благополучную Швецию десяток миллионов 
бюджетных долларов из страны, где миллионы людей прозябают за чертой 
бедности, теперь можно и спасибо сказать. Но даже из этих нескольких строк 
просто прет изощренным высокомерием. 
Представьте, что это был бы Александр Овечкин и о Бэкстреме, Карлсоне, Оши 
сказал бы: "Большое спасибо моим товарищам по команде, особенно №19, №74 
и №77, которые были со мной все время". Как "ЛЕГЕНДА" сделал это, имея в 
виду Максима Майорова, Захара Арзамасцева и Теему Хартикайнена. 
"...Особенно №16, №92 и №70"... Странно. Провел пять лет в клубе. Но запомнил 
лишь номера. Как в концлагере", - прочитал я в комментариях болельщиков. 
Народ не обманешь.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:940279 

К заголовкам сообщений 

Мика Сааринен покинул тренерский штаб "Йокерита" (Р-Спорт, Москва, 28 
марта 2020) 
Мика Сааринен покинул тренерский штаб выступающего в КХЛ "Йокерита", 
сообщается на официальном сайте финского клуба. 
Сааринен пришел в "Йокерит" в 2016 году в качестве видео-тренера, затем он 
занял пост тренера по работе с защитниками. 
"Йокерит благодарит Мику за важный вклад в развитие команды и желает ему 
успеха в предстоящих задачах", - говорится в сообщении.  

https://rsport.ria.ru/20200328/1569282944.html 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:940279
https://rsport.ria.ru/20200328/1569282944.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Интервью с Никитой Щербаком (Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2020) 
Большой разговор с Никитой Щербаком. 
В прошлое межсезонье переход Никиты Щербака в "Авангард" казался одним из 
самых интригующих в КХЛ. Молодой хоккеист с большим потенциалом подписал 
с "ястребами" трехлетний контракт и должен был стать одним из лидеров 
омского клуба. Однако пути "Авангарда" и Щербака разошлись очень быстро: с 
хоккеистом расторгли контракт, и чемпионат он заканчивал уже в другой 
команде. 
Мы поговорили с Никитой о его скомканном сезоне, уровне КХЛ, планах на 
будущее и других вещах. 
"Главное сейчас - не лежать дома по 10-12 часов и в приставку играть" 
 - Как ваши дела? Чем занимаетесь сейчас?  
 - Все хорошо. Две недели назад с женой вернулся в Канаду, пока отдыхаю, живу 
в загородном доме в двух часах езды от Монреаля. Из-за коронавируса никуда 
нельзя выходить, ситуация неприятная. Непонятно, чего ждать дальше. С другой 
стороны, наступило такое время, когда можно побыть с семьей.  
 - Ощущается в Монреале какая-то паника?  
 - Особой паники нет, но новости про это крутят постоянно. Люди больше дома 
сидят, принимают меры безопасности. Монреаль сейчас - это город-призрак, мне 
кажется, что там вообще никого на улицах нет, все заведения закрылись.  
 - Продукты есть в магазинах?  
 - Там, где я нахожусь, в принципе, все есть. Хотя туалетная бумага, рис, конечно, 
заканчиваются. Люди покупают больше продуктов, чтобы закупиться на неделю-
две на всякий случай.  
 - Как поддерживаете форму сейчас?  
 - Занимаюсь дома, стараюсь правильно питаться. Растяжка, велосипед, разные 
упражнения. Самое главное - не лежать на диване по 10-12 часов в день и в 
приставку играть, надо двигаться. Как только станет ясна ситуация с этим 
вирусом, то начну полноценно тренироваться. Буду кататься с ребятами, 
которые также готовятся к сезону, здесь в Монреале много друзей. В некоторых 
местах здесь проводятся турниры "3 на 3", так что скучно точно не будет. 
"Я посмотрел на руку и понял, что случилось что-то серьезное" 
 - Как ваша травма, в каком состоянии рука?  
 - Нормально, рука зажила. Пытаюсь над ней работать, чтобы укрепить ее, 
вернуть всю силу и мощь, которая у меня была. Вообще, непростая травма, 
конечно, была. 
 - Что случилось в том эпизоде?  
 - После броска по воротам шайба пошла по закруглению, и отскочила мне в 
клюшку. Я прокинул ее, хотел развернуться в правую сторону и не увидел, что 
Вилле Покка, который встречал меня, был близко ко мне. Я неудачно выставил 
кисть, и получилось так, что об него и сломал. Защитник "Авангарда" поймал 
меня на этом развороте. Кисть выгнулась на себя, я посмотрел на руку, и понял, 
что что-то серьезное случилось. Меня увели в раздевалку, сделали снимок, а 
потом я улетел обратно вместе с командой.  
 - К Покке нет претензий?  
 - Нет, это игровой момент. Я сам в том матче играл жестко - естественно, первая 
игра после возвращения в Балашиху. Несколько приемов провел на самом 
Покке, и даже в одном моменте мне могли дать удаление, как мне кажется, 
потому что я сделал больше двух-трех шагов перед силовым приемом. 
Претензий к Вилле вообще нет, мы с ним хорошо общались на старте сезона в 



 

 

"Авангарде", он очень хороший человек. Не считаю, что там было что-то грязное, 
просто так получилось.  
 - До отъезда в Канаду вы были в расположении "Трактора"?  
 - Да, в Челябинске, старался держать себя в форме. Надеялся, что успею еще 
сыграть в этом сезоне, но кисть не зажила до конца, это было бы рискованно.  
 - Есть понимание, где продолжите карьеру?  
 - У меня агент этим занимается, он со мной поговорил, объяснил план действий. 
Я ему доверяю. Он общается с руководством "Трактора", надеюсь, что они 
договорятся.  
 - То есть сами хотите в "Тракторе" остаться?  
 - Да, меня все устраивает. Для меня очень важно играть после такого сезона. 
Хочу доказать, на что я способен, что могу делать, ведь у меня даже на уровне 
НХЛ были удачные отрезки. Мне надо хорошо поработать этим летом, привести 
себя в порядок и в следующем сезоне показывать свой хоккей, доказывать 
людям и себе самому. 
Статистика Никиты Щербака в сезоне-2019/2020  
"Думал, что хоккей в КХЛ более результативный. Но здесь очень мало ярких 
матчей" 
 - Глобальная цель - вернуться как можно скорее в НХЛ?  
 - Естественно, хочется вернуться на этот уровень. Всегда смотрю видео, 
хайлайты матчей, подборки голов, потому что это, все-таки, лучшая лига в мире. 
Все стремятся играть в НХЛ. Так что мысль такая есть, но прошедший сезон 
слегка отдаляет меня от этой цели. Сейчас мне главное сфокусироваться на 
ближайшем годе, все лишние мысли откинуть, а потом уже соориентироваться. 
Если в будущем поступит предложение из НХЛ, то долго думать не буду. Но 
сначала нужно заработать репутацию в КХЛ, здесь я пока немногое показал. 
Нужно стараться получить вызов в сборную России, для начала на этап 
Евротура. Словом, стартовать с какого-нибудь маленького, хорошего 
достижения и от этого уже отталкиваться.  
 - Что скажете в целом об уровне КХЛ?  
 - На самом деле, я думал, что хоккей в этой лиге будет более забивным, 
результативным, нацеленным на атаку. Не думаю, что это зависит от стратегии 
команд, но влияют некоторые общие факторы. Например, разница в размерах 
площадки. Сложно перестраиваться. Например, играем в Балашихе на финской 
коробке (60х28 см. - Прим. "Чемпионат"), а затем летим играть в Уфу, а там 
"олимпийка" (60х30 см. - Прим. "Чемпионат"). Это другая совсем игра, и это 
странно. В одном моменте чувствуешь, что мог бы на паузе сыграть, а ты 
отбрасываешься лишний раз - непривычное ощущение. Но, в принципе - уровень 
КХЛ хороший. Много отличных игроков, с классным катанием и филигранной 
техникой. Взять тот же "Салават", где Умарк и Хартикайненом вдвоем играют 
против всей пятерки. Однако с НХЛ тяжело сравнивать, там все равно все 
гораздо быстрее происходит. Момент может возникнуть из ничего, на ровном 
месте гол, а в КХЛ такое бывает редко. Тут надо, чтобы на взятие ворот работала 
вся команда.  
 - Было ощущение, что СКА и ЦСКА - это другая лига?  
 - Сложно судить, но, конечно, с этими командами можно играть. Это отличные 
клубы, я бы сюда еще "Ак Барс" добавил - с ними очень было тяжело. Биться с 
ними реально, но, извините, например, у СКА совсем другой состав, нежели у 
"Трактора", нельзя сравнивать бюджеты. Такие топовые клубы некоторые игры 
могут только за счет мастерства решить, но играть с ними можно. Вообще, в КХЛ 
сейчас много средних с команд, но с которыми очень непросто приходится. Взять 
ту же "Северсталь", там все парни бьются. Легких игр практически не бывает.  



 

 

 - КХЛ стала более ровной, но менее яркой, верно?  
 - Да, очень мало ярких матчей. В прошлом сезоне можно вспомнить, разве что, 
игру, когда "Авангард" в Риге выиграл 7:0. И еще не так давно был матч "Динамо" 
Рига - "Динамо" Москва, 6:7 в овертайме закончился. А с "Трактором", самая 
результативная игра, кажется, со счетом 5:2 завершилась. Да, мало матчей, 
чтобы прям вау!.. В НХЛ смотришь, а там в каждом туре хотя бы одна игра 6:5, 
6:4, Панарин кучу очков наберет, Зибанеджад 5 голов забьет. 
 - КХЛ есть, за счет чего расти?  
 - Да. Видно, что у лиги есть условия, но надо все эти кусочки собрать, чтобы 
цельный пазл получился. К КХЛ есть интерес. Взять даже "Трактор": арена 
битком на домашних матчах, то есть людям интересно. Но вот эти нюансы...Тот 
же разный размер площадок. Нужно, чтобы все были в одинаковых условиях. 
КХЛ надо посерьезнее подходить к таким вещам, эти маленькие детали могут 
поднять лигу на новый уровень. 
"В "Авангарде" хотел выйти на тот уровень, который был в "Монреле". Но из 
четвертого звена это трудно сделать" 
 - Какие у вас были ожидания после подписания контракта с "Авангардом" летом?  
 - Очень большие. Много эмоций, радость, что я преодолел тяжелый (как я 
думал) момент в карьере. Ведь до этого я играл в НХЛ и меня спустили в фарм-
клуб. Я тогда начал задумываться о будущем, рассудил, что односторонний 
контракт мне не светит, а биться в АХЛ, где я уже все доказал, не хотел. Потом 
получилось подписать контракт с Омском, на хорошую сумму. Мне Боб Хартли 
сам позвонил, рассказал об организации. Меня все устроило, я приехал. Плюс 
был и в том, что жил в Москве - приятный город, все есть, всего хватает, есть чем 
заняться. 
В "Авангарде" я пытался делать все, что от меня зависело, приехал с большими 
амбициями, доказать, что я могу играть в хорошей команде на высоком уровне с 
классными партнерами. Рассчитывал в "Авангарде" выйти на тот уровень, на 
котором я играл в "Монреале". Но тяжело было себя проявить. Мне кажется, что 
в "Авангарде" слишком большая надежда была на легионеров. В четвертом 
звене и с не таким игровым временем, которое бы хотелось, мне сложно было 
что-то сделать.  
 - Почему был контракт именно на три года? Это очень большой срок для КХЛ.  
 - Честно, даже не помню, почему так получилось. Наверное, рассудили с 
агентом, почему бы на три года не приехать? Играть в одном и том же городе, 
тем более, в Москве - хороший вариант. Но я не знал, что в КХЛ может быть так, 
что подписанный контракт в любой момент могут расторгнуть. В НХЛ я привык к 
другому. КХЛ нужно больше внимания уделять своим контрактам, чтобы не 
возникало некрасивых и неприятных моментов. 
 - На предсезонке вы играли с другими лидерами "Авангарда", а регулярку 
начали в четвертом звене. Что произошло?  
 - Не знаю, сам задаюсь этим вопросом до сих пор. Перед началом сезона мне 
сказали, что пока буду играть в четвертом звене, наверное, такая тактика была. 
Ведь у "Авангарда" первым выходило звено Стася, а это чекеры. На самом деле, 
иметь таких ребят, которые могут закрыть лидеров соперника - это важно. 
Вообще, к Хартли у меня нет претензий. Мне все нравилось, а работа с ним мне 
очень помогла, как хоккеисту. Не буду скрывать, что Боб изменил мое видение 
игры, научил обращать внимание на некоторые детали, которые я не замечал 
раньше.  
 - Все-таки странно, что вам дали шанс показать себя в топ-6 "Авангарда" только 
в октябре.  



 

 

 - Да, это было в Риге, я вышел в тройке с Свеном Андригетто и Кириллом 
Семеновым и набрал 3 (2+1) очка. Перед тем матчем ко мне сам Хартли подошел 
и сказал готовиться к игре в лидирующем звене. Я понимаю, что "Динамо" Рига 
не самый сильный клуб, но все-таки было здорово попробовать сыграть другую 
роль в своей команде. Забивать, отдавать, держать шайбу в чужой зоне. 
Потом еще несколько матчей сыграл в топ-6, и все. Пошли перестановки в 
составе, и либо я в четвертом звене, либо совсем вне игры. 
"Наверное, не нужно было столько правды говорить. Но и "Авангард" мог меня 
защитить" 
 - Что пошло не так?  
 - Я могу многое сказать, в голове прокручивал эти мысли. Но много провокаций 
может быть из этого вопроса. Наверное, лучше оставлю это при себе, потому что 
не хочу оказаться в ситуации, в которую попал перед сезоном, когда давал 
первое интервью. Это был неловкий момент. Я тогда приехал в "Авангард", дал 
интервью, и люди составили обо мне неправильное мнение. Вышли новости, что 
в Монреале не любят русских, что я плачу 600 тыс. рублей за квартиру в Москва-
Сити, вот это все. 
Считаю, что это все было не совсем профессионально со стороны "Авангарда". 
Меня в команде попросили об интервью, а на следующий день это все 
выходит...Я такой человек, что говорю как есть, кому-то может нравиться, кому-
то нет. Да, я мог бы поосторожнее что-то сказать, не нужно столько правды 
говорить, но в клубе прочитали то интервью, выложили, хотя могли бы меня в 
каких-то моментах защитить. Взять хотя бы информацию про квартиру, или про 
жену. Люди потом говорят, что, мол, жена Щербака загубила ему карьеру, а я же 
читаю интернет, и это очень неприятно. Мне кажется, что в НХЛ такого никогда 
бы не произошло. 
 - Вас подкосила эта ситуация в начале сезона?  
 - Да, реакция людей неприятно поразила, я расстроился. Приезжаешь с 
тренировки, открываешь интернет, а там сплошная грязь, которую даже читать 
не хочется.  
 - Тяжело было в ментальном плане?  
 - Стиль жизни другой, я отвык от многих вещей. Был небольшой шок, не знаешь, 
как реагировать на некоторые ситуации, но сейчас все нормально.  
 - Поддерживали вас в команде?  
 - Конечно, к ребятам никаких претензий. Да и тренерский штаб со мной много 
времени проводил, видео смотрели. 
"Не укладывалось в голове, до какой же степени я не нужен!" 
 - Как вам сообщили о переподписании контракта?  
 - Мне об этом агент сказал, у которого до этого прошла встреча с руководством. 
В "Авангарде" меня об этом никто не предупреждал, я этого не предвидел. Грубо 
говоря, меня поставили перед фактом.  
 - Понимали, что дело идет к расторжению?  
 - По моему игровому времени была непонятная ситуация, но я не думал, что 
дойдет до расторжения. Но что-то должно было происходить, как-то это надо 
было решить, потому что мне тоже надо играть. Но расторжение контракта - это 
последняя мысль, которую я держал в голове. Конечно, жаль, что так получилось 
с "Авангардом", но теперь надо двигаться дальше.  
 - Какие эмоции были после расторжения контракта с "Авангардом"?  
 - Неприятно, конечно, было: трехлетний контракт с тобой расторгают через два 
месяца. Больше из-за репутации своей переживал. Но через два-три дня уже 
фокусировался на будущем. 
 - Это чувство сравнимо с тем, что вы испытывали после обмена из "Монреаля"?  



 

 

 - Нет, совсем разные вещи. Расторжение заставляло задуматься о том, до какой 
же степени я не нужен команде, даже с переподписанным контрактом! У меня это 
в голове не укладывалось. 
 - В "Авангарде" это объяснили тем, что вам нужно было играть, а не сидеть в 
запасе.  
 - Ну хоть более профессионально сказали.  
 - Вариантов обмена не было?  
 - Не знаю, я в эти детали не углублялся. 
"Ко мне отнеслись без уважения, как будто бы меня с ВХЛ подняли" 
 - Обида осталась на "Авангард"?  
 - Никакой обиды нет, это все в прошлом. Изменить ничего уже нельзя. 
 - Президент "Авангарда" Максим Сушинский намекнул, что вас разбаловала 
московская жизнь.  
 - Это было непрофессионально. Как будто бы меня с ВХЛ подняли, отнеслись 
без уважения. Но не мне судить, бессмысленно это все уже обсуждать.  
 - Сейчас пожмете с Сушинским руки друг другу при встрече?  
 - Не знаю, не думал об этом.  
 - Хартли говорил, что вы приехали в "Авангард" не в лучших кондициях. 
Согласны?  
 - Да, моя подготовка могла быть и лучше. Возможно, нужно было больше 
поработать на выносливость, чем на технику. Здесь совсем другая лига, другая 
предсезонка, отличаются упражнения. При этом мне понравилась подготовка в 
"Авангарде", все грамотно было распределено. Не так, как в других командах, 
где убиваются летом.  
 - После расторжения контракта у вас не было разговора с председателем 
профсоюза хоккеистов Андреем Коваленко?  
 - Нет, не было. Если честно, не знаю, чем занимается эта организация. Ни разу 
не слышал, что профсоюз помог какому-то хоккеисту. Возможно, мне бы помогли 
в такой ситуации, но трудно судить. 
 - Сушинский недавно сказал, что за вас перед сезоном ручались Илья Ковальчук 
и Александр Радулов. Знали о таком мощном лобби?  
 - Нет, не особо. Сам прочитал в интернете об этом, удивился. Приятно, что они 
такого мнения о моей игре, но, с другой стороны, получается, что они меня 
порекомендовали, а я приехал в никакой форме. Это странно звучит. Сейчас я 
прям жду шанса доказать свою состоятельность.  
 - Вы говорили, что отвыкли от русской речи, думаете по-другому. Этот сезон в 
России что-то поменял?  
-Не особо. Конечно, отвык от русского языка, где-то грамматика хромает. Просто 
в России все по-другому. Стараюсь и по-русски говорить, и по-английски с женой 
разговариваем. У меня такой микс получается.  
 - Этот сезон изменил вас как человека?  
 - Наверное, теперь я стал мудрее, смотрю на жизнь чуть иначе. Есть о чем 
задуматься.  

https://www.championat.com/hockey/article-4005523-intervju-s-nikitoj-
scherbakom.html 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Как американский форвард КХЛ сломал себе карьеру. Его 
злило, что Знарок не говорит по-английски (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 28 марта 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко  

https://www.championat.com/hockey/article-4005523-intervju-s-nikitoj-scherbakom.html
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Встреча в Уфе  
В регламенте КХЛ есть отличное правило, согласно которому все клубы лиги 
должны после сезона встречаться с журналистами и подводить итоги сезона. 
Раньше какие-то клубы могли "забыть" про это, но теперь всех обязали. 
Единственная претензия - такие встречи не должны проходить до 30 апреля. 
Ведь чаще всего на любой конкретный вопросы получаешь ответ: "Контракт еще 
действует и только позже мы примем решение". 
В пятницу с прессой встречался "Салават Юлаев" и им надо было успеть до 1 
мая, так как у всего руководства, включая тренера заканчиваются контракты. И 
никто не знает, продлят ли их. Встреча с журналистами оставила странное 
впечатление. Видно, что главный тренер Николай Цулыгин, спортивный 
директор Василий Чижов и генеральный директор Александр Курносов так и не 
ответили на самые важные вопросы, так как реально не знают, останутся ли они 
на свих местах. Чижова и Курносова вынесем за скобки. Возможно, к их работе и 
есть вопросы, но все они довольно специфические. В сущности, даже непонятно, 
за что ругать. В голову не приходит ни одной серьезной причины. 
И вообще самый главный вопрос стоит ли оставлять и на следующий год 
Николая Цулыгина? По каким критериям судить о его работе? За два года 
команда с ним ничего не выиграла, даже не играла в финале ни конференции, 
ни Кубка Гагарина. Два года подряд регулярный чемпионат превращался в 
мучение, а хоккеисты признавались, что главный тренер вообще ничего не 
контролирует в раздевалке. Но и два года "Салават Юлаев" преображается в 
плей-офф. Плюс в нынешнем розыгрыше Кубка команда выбила "Авангард" и 
теперь никто не узнает, смогла бы она пройти "Ак Барс". У меня нет ответа, 
заслужил ли этот тренер еще один шанс. И в Уфе, кажется, тоже никто не 
понимает. 
Отъезд  
Нападающий Стив Мозес покинул "Йокерит" и подписал соглашение со 
швейцарской командой "Рапперсвиль". Еще один пример хоккеиста, который 
погубил карьеру неправильными решениями. Причем, американец ошибся не 
один, а два раза. Проведя отличный сезон за финский клуб в 2015 году, Стив 
неожиданно решил поехать в Северную Америку, попытаться пробиться в состав 
"Нэшвилла". С чего он взял, что у него есть какие-то шансы на успех, непонятно. 
Не слишком габаритный хоккеист, хоть и оснащенный технически, полезен был 
в топ-6 клуба, но у "Хищников" не было вакантных мест. 
Отъезд сломал Мозеса. Он просидел часть сезона в "Милуоки", причем, играл 
довольно средне, ничем не выделяясь на площадке, а потом психанул и 
вернулся в КХЛ. И снова не угадал. Нападающий выбрал СКА. И если сезон он 
еще заканчивал неплохо, то на следующий год совершенно потерялся в базовом 
клубе сборной России. Три шайбы в 24 матчах - это был позор для легионера. 
Мозес часто оказывался в запасе, с трудом дождался окончания сезона и снова 
отправился домой. На этот раз он подписал контракт с "Баффало", но его ни разу 
не подняли из АХЛ. Все сломалось. Возвращение в КХЛ получилось 
неоднозначным. Вроде бы в сезоне 2018/19 на его счету было 40 очков, но в 
прошлом чемпионате Стива уже не было видно на льду. Он играл мало, 
появлялся в третьем звене и хотя еще был способен участвовать в голевых 
комбинациях, но прекратил считаться лидером клуба. Если бы не отъезд за 
океан на пике карьеры, если бы не контракт со СКА, где его злило, что Олег 
Знарок не говорил по-английски, то, может быть, все сложилось и иначе в жизни 
хоккеиста. 
Контракт  



 

 

 Александр Гулявцев официально продлил контракт с "Амуром" и проведет там 
ближайший сезон. Хабаровск - это настоящая хоккейная дыра, работать там 
большой риск для карьеры, но зато у тебя есть полная свобода творчества. При 
всей неоднозначности руководства клуба, они никогда не размахивают шашкой 
и дают тренеру совершать ошибки и исправлять их. В других клубах это 
исключено. Иногда это приносит результат, как в случае с Андреем 
Мартемьяновым. Иногда команда опускается на дно и не может подняться, как в 
случае с Николаем Борщевским. 
Безусловно, Гулявцев сработал в прошлом сезоне неважно, если брать 
спортивный результат. Команда не попала в плей-офф, причем, проиграла 
важнейшие матчи в концовке, когда все было в их руках. Но мы должны смотреть 
на всю картину в целом. Чудо то, что хабаровчане вообще боролись за 
восьмерку. Игрокам не платили зарплату, постоянно обманывали по срокам 
выплат, а хоккеистам приходилось занимать ленту и клюшки у знакомых в других 
клубах. Плюс состав хабаровского клуба явно не соответствовал уровню лиги. 
Но что изменится в следующем чемпионате? По-прежнему полная неясность с 
бюджетом, пока не хватает даже для того, чтобы добраться до "пола" зарплат, а 
подписание хоккеистов не должно вас обманывать. Но тренеру в такой ситуации 
даже интересней. Есть возможность показать себя с лучшей стороны. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/obzor-i-poslednie-novosti-khl-kak-
amerikanskiy-forvard-mozes-slomal-sebe-kareru-1657347/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

Магнитогорский "Металлург" продлил контракт с хоккеистом Потехиным 
(Р-Спорт, Москва, 28 марта 2020) 
Форвард Богдан Потехин продлил контракт с "Металлургом", сообщается на 
сайте магнитогорского хоккейного клуба. 
Обновленное соглашение 27-летнего игрока рассчитано на два года. 
Потехин в прошедшем регулярном чемпионате КХЛ провел 52 матча и набрал 
19 очков (12 шайб и 7 передач), в плей-офф нападающий отыграл пять встреч. 
Ранее Потехин выступал в КХЛ за хабаровский "Амур" и подмосковный "Витязь".  

https://rsport.ria.ru/20200328/1569291239.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Хультстрем и Теденбю подпишут контракты с "Витязем" (Р-Спорт, Москва, 
28 марта 2020) 
Шведские хоккеисты Линус Хультстрем и Маттиас Теденбю подпишут 
однолетние контракты с подмосковным "Витязем", сообщил РИА Новости 
источник, близкий к ситуации. 
"Витязь" занял седьмое место в Западной конференции в регулярном 
чемпионате КХЛ-2019/20, а в первом раунде плей-офф уступил петербургскому 
СКА со счетом 0-4 в серии. Ранее стало известно, что после сезона КХЛ-2019/20 
подмосковный клуб покинут четыре из пяти легионеров: финны Вилле Лаюнен, 
Пекка Йормакка, Йоонас Няттинен и канадец Куинтон Хауден. 
27-летний защитник Хультстрем последние пять сезонов провел в "Юргордене". 
В сезоне-2019/20 занял первое место в списке лучших снайперов шведского 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/obzor-i-poslednie-novosti-khl-kak-amerikanskiy-forvard-mozes-slomal-sebe-kareru-1657347/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/obzor-i-poslednie-novosti-khl-kak-amerikanskiy-forvard-mozes-slomal-sebe-kareru-1657347/
https://rsport.ria.ru/20200328/1569291239.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/magnitogorskiy-metallurg-podpisal-novyy-kontrakt-s-potehinym-1657469/


 

 

чемпионата среди защитников (15 голов, 32 очка). Ранее в сезоне-2015/16 уже 
был лучшим среди игроков своего амплуа по голам и очкам. Хультстрем - 
чемпион мира среди молодежи 2012 года. 
30-летний форвард Теденбю провел сезон-2019/20 в швейцарском "Давосе", где 
набрал 37 очков (18 голов и 19 передач) в 48 матчах. До этого пять сезонов играл 
в шведском "ХВ-71", куда вернулся после четырех лет в системе клуба НХЛ "Нью-
Джерси". Теденбю - трехкратный чемпион Швеции, серебряный призер 
чемпионата мира 2011 года, серебряный и бронзовый призер молодежных 
чемпионатов мира (2009, 2010).  

https://rsport.ria.ru/20200328/1569286134.html 

К заголовкам сообщений 

Макеев покинет "Витязь" и может вернуться в "Автомобилист" (Р-Спорт, 
Москва, 28 марта 2020) 
Форвард Алексей Макеев, как ожидается, покинет "Витязь" после семи сезонов 
выступлений за подмосковный хоккейный клуб, игрок может вернуться в 
"Автомобилист" из Екатеринбурга, сообщил РИА Новости источник, близкий к 
ситуации. 
Контракт 28-летнего Макеева с "Витязем" истекает 30 апреля. Воспитанник 
новоуральского "Кедра" провел за подмосковный клуб 393 матча, в которых 
набрал 193 очка (90 голов и 103 передачи). Макеев ранее играл за 
"Автомобилист" в сезоне-2012/13. 
"Как ожидается, Макеев покинет "Витязь". Вполне вероятно возвращение 
хоккеиста в "Автомобилист", - сообщил источник агентства.  

https://rsport.ria.ru/20200328/1569284973.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Петербургское "Динамо" хочет доиграть плей-офф МХЛ в августе (ТАСС, 
Москва, 28 марта 2020) 
Плей-офф был приостановлен на стадии четвертьфиналов 
Клуб Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) "Динамо" из Санкт-Петербурга хочет 
доиграть чемпионат в августе. Об этом ТАСС рассказал генеральный директор 
"Динамо" Сергей Черкас. 
Плей-офф МХЛ был приостановлен на стадии четвертьфиналов. 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) провела совещание с руководством всех 
клубов МХЛ, продолжающих борьбу за Кубок Харламова, и предложила вариант 
проведения турнира после окончания летних отпусков и предсезонной 
подготовки в августе 2020 года. После получения консолидированного мнения 
клубов руководство лиги вынесет окончательное решение, которое будет 
опубликовано на официальных ресурсах КХЛ и МХЛ. 
"Молодежное первенство можно разыграть в августе, здесь никакой проблемы 
нет. Думаю, что все клубы будут выступать за то, чтобы сыграть", - отметил 
Черкас. 
По регламенту МХЛ в турнире могут выступать хоккеисты не старше 20 лет. "Есть 
один нюанс - в МХЛ есть возрастной регламент, и многие ребята 1999 года 

https://rsport.ria.ru/20200328/1569286134.html
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https://allhockey.ru/news/show/382230-Istochnik_forvard_Makeev_pokinet_Vityaz_i_mozhet_vernut_sya_v_Avtomobilist


 

 

рождения не смогут играть в этом чемпионате. Это может быть реальным 
препятствием для розыгрыша, так как те ребята, которые могли играть в этом 
году, выступить не смогут. И еще для того, чтобы сыграть этот турнир, 
необходимо форсировать подготовку, получится в одном сезоне два розыгрыша 
кубка", - пояснил Черкас. 
"Я хотел бы выслушать, как будут решаться эти моменты, но мы бы сыграли. 
Хочется поставить какую-то точку. Наша команда выглядела прилично в этом 
сезоне, жалко, что не доиграли. Реально все хотят играть, а будут ли исполнены 
технические моменты, это надо решать, вопрос неоднозначный", - заключил 
собеседник агентства. 
"Динамо" в четвертьфинале должно сыграть с петербургским "СКА-1946". Также 
в розыгрыше Кубка Харламова остались ярославский "Локо", столичная "Красная 
Армия", уфимский "Толпар", челябинские "Белые Медведи", "Омские Ястребы" и 
казанский "Ирбис".  

https://tass.ru/sport/8104735 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Сбор "Сибирских Снайперов" и молодежной команды "Сибири" был 
отменен из-за коронавируса (Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2020) 
Генеральный директор "Сибири" Кирилл Фастовский сообщил, что сбор молодых 
хоккеистов новосибирского клуба и команды МХЛ "Сибирские Снайперы" был 
отменен из-за закрытия в регионе спортивных сооружений. 
"С сегодняшнего дня принято решение о приостановке всех тренировок в связи 
с постановлением губернатора о дополнительных мерах противодействия 
распространению коронавирусной инфекции", - цитируют Фастовского РИА 
Новости. 
Пандемия коронавируса была объявлена 11 марта. Впервые ранее неведомая 
форма заболевания была зарегистрирована в конце 2019 года в Ухане 
(провинция Хубэй, Китай). С тех пор вирус проник более чем в 150 стран. В мире 
зафиксировано более 530 тысяч случаев заражения. Зарегистрировано более 24 
тысяч смертей. При этом из числа заразившихся излечилось более 122 тысяч 
человек.  

https://www.championat.com/hockey/news-4005603-sbor-sibirskih-snajperov-i-
molodjozhnoj-komandy-sibiri-byl-otmenjon-iz-za-koronavirusa.html 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Хоккеист СКА Барабанов приступит к переговорам с клубами НХЛ на 
следующей неделе (ТАСС, Москва, 28 марта 2020) 
Интерес к 25-летнему форварду проявляли 20 команд НХЛ, в том числе 
"Торонто" 
Нападающий санкт-петербургского СКА Александр Барабанов начнет 
переговоры с клубами Национальной хоккейной лиги (НХЛ) на следующей 
неделе. Об этом сообщает журналист телеканала Даррен Дрегер. 

https://tass.ru/sport/8104735
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По информации источника, интерес к 25-летнему форварду проявляли 20 команд 
НХЛ, в том числе "Торонто". В то же время Дрегер подчеркнул, что о переходе в 
один из клубов говорить пока рано. 
Барабанов является воспитанником СКА, впервые за взрослую команду команду 
он сыграл в сезоне-2013/14. Вместе с петербургским клубом форвард дважды 
становился обладателем Кубка Гагарина. Всего в Континентальной хоккейной 
лиге на его счету 330 матчей, в которых он набрал 160 (73 шайбы + 87 передач) 
очков. 
В составе сборной России Барабанов провел 32 матча, набрав 15 (4+11) очков. 
В 2018 году он выиграл золотую медаль Олимпийских игр в Пхенчхане, в его 
активе также две бронзовые медали чемпионатов мира.  

https://tass.ru/sport/8106985 

К заголовкам сообщений 

Мильштейн: Барабанов будет думать, оставаться ли ему в СКА, или 
отправиться в НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2020) 
Дэн Мильштейн агент нападающего петербургского СКА Александра Барабанова 
в НХЛ, рассказал о возможном переезде своего клиента в Национальную 
хоккейную лигу. 
"Александр Барабанов будет думать, оставаться ли ему в системе СКА, или 
пробовать свои силы в НХЛ. Здесь решение только за ним. Предметный интерес 
к нему в Северной Америке есть, в ближайшее время я планирую пообщаться с 
некоторыми клубами", - сказал Мильштейн в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым. 
В регулярном чемпионате Континентальной хоккейной лиги сезона-2019/2020 25-
летний Барабанов принял участие в 43 матчах, записав на свой счет 20 (11+9) 
баллов при показателе полезности "-3" и 22 минутах штрафного времени. В 
четырех матчах Кубка Гагарина Барабанов набрал 3 (1+2) балла.  

https://www.championat.com/hockey/news-4005975-milshtejn-barabanov-budet-
dumat-ostavatsja-emu-v-ska-ili-otpravitsja-v-nhl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Молодого русского защитника боятся в Канаде. Романов еще не в 
"Монреале", но уже напрягает конкурентов (Sport24.ru, Москва, 28 марта 
2020) 
"Чертовски хорош" - мощный комплимент Александру от будущего партнера.  
Сезон Континентальной хоккейной лиги остановлен и по версии самой 
организации продолжен не будет (у Федерации хоккея России есть другая точка 
зрения). Сезон Национальной хоккейной лиги приостановлен и будет отменен 
только в крайнем случае, но и его продолжение - дело не самого ближайшего 
будущего. По сути, весь хоккейный мир из-за пандемии коронавируса сейчас 
впал в спячку (бесстрашные белорусы не в счет). Одним из главных героев не 
самого богатого на события периода стал защитник ЦСКА Александр Романов. 
Несколько дней назад инсайдер TSN Пьер Лебрюн сообщил: агент 20-летнего 
хоккеиста Дэн Мильштейн допустил, что, если сезон в НХЛ продолжится и 
"Монреаль" захочет, чтобы его клиент присоединился к команде, Романов 
сделает это, не дожидаясь нового сезона. При этом продление контракта с ЦСКА 
также возможно. 

https://tass.ru/sport/8106985
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Вскоре Мильштейн дал интервью "Чемпионату", которым также не добавил 
ясности относительно будущего Романова, но еще раз подтвердил - отъезд НХЛ 
в нынешнем сезоне возможен: 
"В ближайшие несколько недель мы будем обсуждать будущее Саши Романова 
в НХЛ или КХЛ. "Монреаль" видит его в основной команде. Мы не знаем, когда 
продолжится сезон НХЛ. Романов и клуб потенциально могут уже в этом сезоне 
отыграть год контракт новичка. Но нужно несколько условий. Сезон в НХЛ должен 
быть доигран, "Монреаль" должен привезти игрока, лига должна разрешить его 
подписать. Дело в том, что сейчас введен мораторий на подписание игроков на 
сезон-2019/20 из-за приостановки чемпионата".  
В такой ситуации просто не могла не появиться точка зрения заслуженного 
ветерана о том, что молодому русскому защитнику не стоит уезжать в 
Национальную хоккейную лигу. Миссию по ее озвучиванию на себя взял член 
наблюдательного совета ЦСКА Борис Михайлов: 
"У нынешнего поколения игроков есть мечта - сыграть в НХЛ. Отношусь к ней 
неоднозначно, но не собираюсь ее оценивать. Главное, на мой взгляд, то, что 
лететь в НХЛ нужно не на птичьих правах, а на гарантированную позицию. 
Сорокин - один из лучших вратарей КХЛ, Капризов и Слепышев - форварды 
ударного звена, Романов - самый прогрессирующий молодой защитник лиги. Им 
решать, расчищены ли под них места в НХЛ.  
 - Капризов - Слепышев - готовая связка под Олимпиаду в Пекине?  
 - Вот я об этом и говорю. Они - не только лидеры первого звена ЦСКА, но и 
потенциальные лидеры олимпийской команды. Считаю, что им, как и другим 
звездам ЦСКА, имеет смысл остаться в КХЛ".  
Что же, позиция руководства ЦСКА и близких к клубу людей по этой ситуации 
была очевидна и до этого заявления Михайлова. Понятно и нежелание 
Мильштейна прямо сейчас исключать возможность того, что Романов может 
остаться в КХЛ - пока контракт не подписан о таком точно заявлять не стоит. Вот 
только в Канаде скорый приезд Александра в расположение "Канадиенс" 
рассматривают, как свершившийся факт. Там готовы к тому, что этот приезд 
может быть отложен до тренировочного лагеря перед следующим сезоном НХЛ, 
но в новый контракт Романова с ЦСКА не верят совсем. "Монреаль" давно 
сделал ставку на россиянина, фактов, которые подтверждают максимально 
серьезную заинтересованность клуба во внуке Зинэтулы Билялетдинова 
предостаточно: 
 - в 2018 году "Канадиенс" потратили на Романова выбор во 2 раунде драфта;  
 - генеральный менеджер Марк Бержевен лично приезжал в Москву для встречи 
с хоккеистом; 
 - проходила информация, что "Монреаль" готов подписать еще одного русского 
защитника Алексея Марченко и платить ему $1,5 млн в год, чтобы младший из 
наших оборонцев смог быстрее адаптироваться за океаном.  
"Монреаль", чья оборона в нынешнем сезоне стала одной из худших в НХЛ, 
нуждается в Романове и видит в нем будущего лидера клуба. Бержевен уверен, 
что через 3 года Александр сможет играть более 24 минут за матч. Можно не 
сомневаться, что в самое ближайшее время великий канадский клуб своего 
добьется - если не в концовке прерванного сезона, то уж в начале следующего 
мы увидим серебряного призера МЧМ-2020 в форме "Канадиенс". С этим фактом 
уже смирились и будущие партнеры Романова. В пятничном интервью для 
Sportsnet оборонец Бретт Кулак высоко оценил россиянина и признался - чтобы 
выиграть у Александра конкуренцию, ему нужно добавлять. Осталось дождаться, 
когда бояться 20-летнего русского защитника начнут и соперники. 



 

 

Наблюдал за ним на чемпионате мира среди юниоров. Он выглядит чертовски 
хорошим защитником. Думаю, мне нужно выйти на новый уровень, чтобы 
выиграть конкуренцию. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-28-zashchitnik-tsska-aleksandr-romanov-
mozhet-uyekhat-v-monreal-uzhe-v-etom-sezone-podrobnosti-kommentarii 

К заголовкам сообщений 

"В НХЛ бьют больно, но Артюхин бьет больнее". Интервью с российским 
защитником "Аризоны" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 марта 
2020) 
Илья Любушкин рассказал об остановке сезоне, чем занимается на карантине и 
92-х матчах без голов 
В Америке есть дефицит некоторых продуктов 
 - Утром в день нашего разговора вы ездили на тренировку, но насколько я 
понимаю в штате Аризона все закрыто.  
 - Да, закрыто. Но я езжу к тренеру по физической подготовке, мы проводим 
какие-то занятия на улице. Это необязательно, никто меня не заставляет, но все 
равно же надо поддерживать форму. 
 - Насыщенная тренировка?  
 - Обычная, без фанатизма. Не дома же все время сидеть. 
 - Многие российские хоккеисты вернулись в Россию. Почему вы остались в 
Скотсдейле?  
 - Не видел смысла возвращаться. У меня двое детей, и я просто не уверен, что 
возвращение принесло бы мне какую-то пользу. Мы бы просидели две недели на 
карантине, да и добираться домой с женой и двумя детьми - это больший риск 
подцепить инфекцию. В Аризоне хорошая погода, тут есть возможность погулять, 
ведь на улице действительно не так много народа, плюс есть бассейн. 
 - Вам страшно из-за нынешней ситуации?  
 - Не скажу, что сильно боюсь. Больше беспокоюсь за других людей, которые 
находятся в группе риска. Известно же, что коронавирус может сильно повредить 
людям пожилого возраста, а на молодых все это не сильно влияет, дети вообще 
могут не понять, что у них коронавирус. 
 - Когда во всем мире началась паника, стали опустошаться полки магазинов, вы 
не заволновались, что останетесь без еды?  
 - Ха, я же совсем недавно был в такой ситуации. Летом готовился к сезону во 
Флориде, как раз в тот момент, когда в Майями пришел ураган Дориан. И там 
было тоже самое: в магазинах не было ничего, невозможно было купить воды, 
люди сметали все. Но стоило урагану уйти, так моментально все наладилось. У 
нас в магазинах есть сложности. Например, реально тяжело купить туалетную 
бумагу. 
Или моя жена Диана никак не может купить яйца, масло, макароны, молоко. 
Однажды мне, повезло и я попал в магазин, когда туда завезли молочную 
продукцию. Но это дефицит отдельных продуктов или товаров. С мясом, 
допустим, проблем нет. Рядом со мной фермерский магазин, где ни разу не было 
сложностей с поставками мяса, рыбы, курицы. 
 - Считается, что российские люди чуть меньше паникуют. У нас в стране столько 
всего было, что даже пандемия оценивается, как легкое недоразумение.  
 - Возможно, так оно и есть. Я вообще не вижу смысла в этой панике. Мне почему-
то кажется, что если бы люди не скупали все товары в таких количествах, то в 
любом случае всем бы всего хватило. 
Сидим и просто ждем 
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 - Наверное, утром, когда просыпаетесь, первым делом лезете в телефон, чтобы 
посмотреть есть ли новости по сезону. Что пишут в командном чате "Аризоны" ?  
 - А сейчас уже и ничего не пишут. Первые дни после остановки турнира 
действительно с нетерпением ждал сообщений, ведь это небывалый случай, что 
сезон останавливают в самом разгаре. Сейчас - тишина. Все просто сидят и ждут 
дальнейшего развития событий. 
 - Вы тоже не знаете, когда начнется турнир?  
 - Уверен, что ни один человек не знает, что будет дальше. Мы сидим и просто 
ждем. Конечно, хочется играть, но вы же видите, что происходит мире. Решение 
НХЛ понятно и объяснимо. 
 - Стоит ли играть без зрителей, ведь в Северной Америке всерьез обсуждают 
этот вариант? Но вы скажите не как представитель лиги, а как хоккеист.  
 - Без зрителей играть очень тяжело. Эмоций не хватает. В России на 
предсезонных матчах не так много болельщиков, а в Америке и на выставочные 
встречи собирается много зрителей. 
 - Еще такой момент, который лично мне непонятен. Лига распустила игроков. 
Кто-то уехал на родину, вы остались в Америке. Это в какой же форме вы 
подойдете к возобновлению сезона?  
 - Вот это самая большая проблема, согласен. Не существует же пока даже 
примерной даты, когда может продолжиться турнир. Это реально беспокоит, 
ведь ты даже не знаешь, к какому времени выводить себя на пик формы. Я 
стараюсь поддерживать себя в форме, но это ведь все равно не то. Льда очень 
сильно не хватает, а все площадки закрыты. 
 - Никита Михайлис из "Барыса" катается прямо в квартире, правда, на роликах.  
 - У меня есть в гараже лед, но на нем кататься нельзя, побросать можно. 
Ролики? Это вариант, но у меня их нет. 
 - Купите?  
 - С роликами вообще непонятно. Одно время считалось, что хоккей на роликах 
не дает ничего обычному хоккеисту. Но тут появился Конор Макдэвид, который 
летом постоянно играет на роликах и теперь уже мнение изменилось. Но чтобы 
вставать на них, нужна компания, нужно с кем-то играть. А все контакты сейчас 
ограничены. 
 - Правда ли, что в "Аризоне" запрещено встречаться с одноклубниками?  
 - Прямого запрета нет. Да я думаю, что все равно люди встречаются, общаются, 
возможно, вместе тренируются кое-где. Правда, сейчас такой период, что все 
разъехались, кто куда. Я слежу по соцсетям за ребятами, все стараются 
поддерживать себя в форме. 
 - Лед вам ничем не компенсировать, но есть хоть какая-то замена?  
 - Бег и велосипед. У нас много хороших дорожек для байка. 
 - Утром вы позанимались, а что будете делать остальное время?  
 - Например, сегодня пойдем на рыбалку с детьми. Но мы пару дней назад 
ходили, и завтра, вероятно, пойдем. Что я делаю? Да ничего. С детьми вожусь, 
недавно сам почистил бассейн, а не звал специального человека. 
92 матча без голов 
 - Давайте перейдем к хоккею. Ваш контракт с "Аризоной" подходит к концу, у вас 
не самое дорогое соглашение и, вероятно, вы можете вернуться в Россию. Есть 
шанс?  
 - Сделаю все возможное, чтобы остаться в НХЛ. Права на меня будут у 
"Аризоны", но пока не было никаких разговоров о продлении соглашения. Я на 
эту тему говорю со своим агентом, мне бы хотелось, чтобы какое-то общение на 
эту тему началось, но пока в этом смысле тишина. 



 

 

 - Вас не беспокоит, что вы один из самых низкооплачиваемых российских 
игроков?  
 - Неправильная постановка вопроса. Все хотели бы зарабатывать больше, но 
ведь надо своей игрой доказывать, что ты этого достоин. Если сейчас мой 
контракт менее 900 тысяч долларов, значит, я столько заслуживаю. 
 - Вам "Локомотив" предлагал 50 миллионов рублей.  
 - Но мой приоритет Северная Америка. Я хочу закрепиться в лиге, провести 
здесь, как можно больше времени. 
 - Вы провели 92 матча в НХЛ за два сезона, но еще ни разу не забили. Понятно, 
что к защитнику в этом смысле меньше вопросов, но вы сами не волнуетесь.  
 - Да я больше всех возмущался, что сезон прервали и ходили разговоры, что его 
не доиграют. Эй, говорю, мне гол-то надо забить. Но если серьезно, то моменты 
у меня были. Иногда не попадал по воротам, иногда просто не везло, иногда 
мешали рикошеты. Понятно, что хотелось бы оформить первую шайбу, тем 
более, хорошая статистика сказывается на контракте. Никто не вспомнит, что у 
тебя 150 силовых приемов. Будут смотреть на голы и передачи. 
 - А надо бы и на хиты смотреть.  
 - Между прочим, у меня их гораздо меньше, чем в прошлом сезоне. Я вообще 
не выхожу на площадку с мыслью, вот сейчас кого-нибудь встречу. Надо - 
применю. 
 - Вы последние матчи выходили в паре с Оливером Экманом-Ларсоном. 
Объясните, почему он считается одним из лучших защитников?  
 - Понимание хоккея на высшем уровне. Несколько раз были моменты, когда он 
принимал такие решения, которые ставили в тупик соперников. Ждешь от него 
передачи, а он предлагает другой вариант гораздо лучший. Мы с ним пару раз 
играли вместе в прошлом сезоне, и я уже тогда понял, в каком он порядке. 
 - Опять же в последних матчах перед перерывом вы проводили на льду 
достаточно много, но были моменты, когда выпускали на 10 минут.  
 - Это самые трудные игры. Что такое 10 минут? Это три минуты за период, а 
паузы могут достигать 15 минут, нужно учитывать рекламные перерывы. Но так 
решает тренер. Я же не выхожу в большинстве и в меньшинстве. Пока, видимо, 
меня там не видят, хотя я пытался поговорить, что нужно исправить, чтобы 
появляться хотя бы в меньшинстве. 
 - К вам были претензии по физической подготовке в начале сезона. Для меня 
это стало сюрпризом, я же видел, как вы работали летом.  
 - И для меня тоже. Так и не понял, что произошло. Все результаты тестов, 
которые я сдавал в лагере, были лучше прошлогодних. Кроме одного, но там 
ухудшение было микроскопическим. Может быть, сказалось то, что после 
московских сборов я еще побывал в Майями, где работал под руководством отца 
Гальченюка. Свежести не хватило на тренировочный лагерь, но что-то 
сомневаюсь. 
 - Процент жира?  
 - 10. В такой форме я не был никогда, в России так вообще играл с гораздо более 
большим процентом и мне было комфортно. 
 - Скажите, сильно бьют в НХЛ?  
 - Сильно. Но я сейчас вам открою тайну. В НХЛ за 92 матча мне никогда не 
доставалось сильней, чем в КХЛ после силового приема Евгения Артюхина. Вот 
он как-то меня встретил, что я вздохнуть не мог, все внутри перевернулось. Не 
исключено, что и из-за того, что тогда борта в России были чуть ли не бетонными. 
Но в Америке хоть силовых приемов много и тебя встречают жестко, ничего и 
близко не было. 



 

 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/intervyu-s-rossiyskim-zaschitnikom-
arizony-iley-lyubushkinym-ob-nhl-ostanovke-sezona-karere-1657461/ 

К заголовкам сообщений 

Сразу пять игроков из России вошли в топ-10 юных талантов мира по 
версии Hockey News (Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2020) 
Сразу пятеро игроков из России вошли в топ-10 юных талантов мира по версии 
авторитетного издания The Hockey News.  
Топ-10 выглядит так: 
з. Боуэн Байрэм ("Колорадо Эвеланш"); 
н. Тревор Зеграс ("Анахайм Дакс"); 
в. Игорь Шестеркин ("Нью-Йорк Рейнджерс"); 
н. Кирилл Капризов (ЦСКА); 
в. Спенсер Найт ("Флорида Пантерз"); 
з. Мориц Зайдер ("Детройт Ред Уингз"); 
7. Дилан Казенс ("Баффало Сэйбрз"); 
8. Григорий Денисенко ("Локомотив"); 
9. Василий Подколзин (СКА); 
10. Александр Романов (ЦСКА). 
Напомним, регулярный чемпионат Национальной хоккейной лиги временно 
прерван из-за коронавируса. Вспышка COVID-19 была зафиксирована в конце 
прошлого года в Ухане (Китай). 11 марта Всемирная организация 
здравоохранения объявила вспышку COVID-19 пандемией. 

https://www.championat.com/hockey/news-4005871-srazu-pjat-igrokov-iz-rossii-
voshli-v-top-10-junyh-talantov-mira-po-versii-hockey-news.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Амур" изменил логотип из-за коронавируса (Sport24.ru, Москва, 28 марта 
2020) 
"Амур" изменил логотип на время пандемии коронавируса, присоединившись к 
флешмобу, призывающему оставаться дома. Ранее логотипы изменили "Ак 
Барс", "Динамо" Москва, "Авангард", "Барыс". 
"Амур" в сезоне-2019/20 занял 9-е место на Востоке, отстав от зоны плей-офф 
на 2 очка. Сезон КХЛ завершен из-за коронавируса. 
Вспышка заболевания, вызванного новым коронавирусом, была зафиксирована 
в конце декабря 2019 года в самом густонаселенном городе Центрального Китая 
- 12-миллионном Ухане. За пределами КНР случаи заражения были выявлены 
более чем в 198 странах, включая Россию. Число умерших превысило 28 300 
человек.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-28-amur-izmenil-logotip-iz-za-koronavirusa 

К заголовкам сообщений 

"Останься дома". "Торпедо" присоединилось к карантину (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 28 марта 2020) 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/intervyu-s-rossiyskim-zaschitnikom-arizony-iley-lyubushkinym-ob-nhl-ostanovke-sezona-karere-1657461/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/intervyu-s-rossiyskim-zaschitnikom-arizony-iley-lyubushkinym-ob-nhl-ostanovke-sezona-karere-1657461/
https://www.championat.com/hockey/news-4005871-srazu-pjat-igrokov-iz-rossii-voshli-v-top-10-junyh-talantov-mira-po-versii-hockey-news.html
https://www.championat.com/hockey/news-4005871-srazu-pjat-igrokov-iz-rossii-voshli-v-top-10-junyh-talantov-mira-po-versii-hockey-news.html
https://allhockey.ru/news/show/382241-5_igrokov_iz_Rossii_voshli_v_top_10_junyh_talantov_mira_po_versii_The_Hockey_News
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-28-amur-izmenil-logotip-iz-za-koronavirusa


 

 

Официальный Twitter "Торпедо" опубликовал новый пост в связи с карантином 
из-за распространения коронавируса. Нижегородцы показали болельщикам 
логотип, где эмблема клуба помещена в дом с надписью: "Останься дома". 
"Друзья, мы не будем никого агитировать. Мы в вас не сомневаемся!", - написано 
в Twitter "Торпедо".  
Почти все спортивные соревнования, за исключением чемпионата Белоруссии 
по футболу, были перенесены или отменены из-за пандемии коронавируса. По 
последним данным, в мире коронавирус подтвержден у 601 478 человек. 
Умерших - 27 862, выздоровевших - 131 826. В России на данный момент 1264 
случая заражения, четыре человека умерли, выздоровело 49.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ostansya-doma-torpedo-prisoedinilos-
k-karantinu-1657351/ 

К заголовкам сообщений 

ХК "Донбасс". Клуб, которого нам не хватает в Западной конференции 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 28 марта 2020) 
Ровно 6 лет назад украинский клуб провел свой последний матч в КХЛ. Это был 
шестая встреча полуфинала Западной конференции с пражским клубом "Лев" на 
домашней площадке, где было жарко не только на льду, но и за пределами 
ледовой арены "Дружба". Матч тогда завершился минимальной победой 
интернационала чехов-шведов с минимальным счетом 1-0.Той баталией 
завершилась история Донбасса в нашей лиге КХЛ. Хоть и в недавнем интервью 
собственник клуба, Борис Колесников, утверждал, что всегда мечтает вернуться 
в наш чемпионат, но в такой исход верится с большим трудом. ХК Донбасс 
оставил приятное впечатление для нейтрального болельщика за время 
выступления у нас. 
До КХЛ украинский клуб выступал в своем национальном чемпионате. В 2011 
становились чемпионами Украины. Серия из 27 подряд выигранных игр принесла 
ХК "Донбасс" победу, как в регулярном чемпионате Украины, так и в плей-офф, 
где соперником по финалу был киевский "Сокол". В двух решающих играх 
дончане победили 1:0 и 3:2 и впервые в истории завоевали золотые медали. 
Весной 2011 года на общем собрании Высшей хоккейной лиги ХК "Донбасс" 
единогласным решением был принят в состав участников ВХЛ сезона 2011/12 
годов. 
Дебютный сезон у дончан получился замечательным. Донбасс стал 
безоговорочным победителем Западной конференции, набрав сумасшедшие 
111 очков. Блестящий результат для новичка лиги. В плей-офф ВХЛ дошел до 
полуфинала, поочередно одолев Титан и Нефтяник. При этом, не уступив ни 
одного поединка. А в полуфинале без шансов уступили в серии будущему 
обладателю кубка Братины - уфимскому Торосу со счетом 0-4. 
Летом 2012 года решением руководства КХЛ ХК "Донбасс" был принят в состав 
участников. В новый сезон дончане входили с Юлиусом Шуплером. Наставник, 
который знал, как правильно пройти регулярку, без затяжных спадов (при нем 
рижское Динамо трижды подряд выходило в плей-офф), чтобы весной познать 
вкус кубковых баталий. Сезон 12/13 каждому запомнился локаутом за океаном. 
Из НХЛ состав донецкого клуба смогли пополнить украинские игроки Руслан 
Федотенко, Алексей Поникаровский и Антон Бабчук. Эти игроки являлись 
кумирами для юных украинских хоккеистов. Приезд профессионалов из НХЛ 
повысил интерес к хоккею в геометрической прогрессии. Но сезон сложился не 
столь успешно, как в ВХЛ. Донбасс занял обидное 9 место на Западе, не добрав 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ostansya-doma-torpedo-prisoedinilos-k-karantinu-1657351/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ostansya-doma-torpedo-prisoedinilos-k-karantinu-1657351/


 

 

2 очка до плей-офф. Для новичка результат приемлемый, но руководство клуба 
так не посчитало и рассталось со словацким специалистом.  
Перед сезоном 2013/14 клуб ждала мини-перестройка. Команду нужно было 
освежить для похода к достижениям новых высот. Летом произошли точечные 
усиления. В коллектив руководство подписало Лайне (не Патрика, нет) Теему, 
Якуценю, Конева и Пигановича. Походу сезона присоединился нашумевший 
Михаил Анисин. Но надолго он не задержался, всего на 6 матчей. После 
очередного нарушения режима дисциплины с ним разорвали контракт. Никогда 
такого не было и вот опять. 
Клубу был крайне необходим железобетонно первый номер в рамке. И его 
нашли. Из-за океана приехал Майкл Лейтон. Он оправдал возложенные на себя 
оправдания менеджмента дончан. В выборе наставника, подходящего вождя под 
задачи на сезон, остановились на Андрее Назарове. Победоносно звучит, не 
правда ли? Совместно с этой должностью, он стал и главным тренером сборной 
Украины. Где-то мы это уже увидели. Собравшийся коллектив, структура и 
философия игры Назарова напоминает нынешнюю команду Барыса при 
Скабелке. У Андрея Викторовича также было 2 атакующих звена и добротное 3-
4 звено, способное играть в давление и сдерживать лидеров соперника. 
Сезон 13/14 сложился максимально успешно для Донецка. Украинский коллектив 
был настоящей грозой грандов. Донбассом были одолены такие команды, как 
Лев, московское Динамо, дважды Салават Юлаев и СКА. В 6 сезоне КХЛ тройка 
Дадонов-Недорост-Якуценя забросило 42 шайбы. Один из лучших показателей 
того чемпионата. Для Евгения Дадонова этот год стал неким рубиконом. Что 
вытворял он с Шипачевым и Панариным весной 2015 в составе СКА, все мы еще 
долго помнить будем.Лучшим бомбардиром команды стал звездный легионер - 
Лукаш Кашпар (10+36 очков).В защите лучше остальных показали себя Уилсон, 
Подхрадски, Коларж и Пиганович. Олег неизменно показывает свой лучший 
хоккей при своем земляке Андрее Назарове. 
Помимо находки классных звеньев Назарову удалось настроить убойное 
меньшинство (88%) - 3 место во всей лиге. Оно и неудивительно. Меньше 
Донбасса не пропускал никто. 9 игр на ноль провела команда за 54 игры. В 
проведенных 42 матчах Лейтон отражал в среднем 93,3% бросков, при 
коэффициенте надежности 1,74. Его сменщик, Ян Лацо, даже превосходил его 
по показателям: 94,2% отраженных бросков, 1,47 коэффициент надежности. 
По итогам регулярного чемпионата Донбасс занял 4 место на Западе, не 
добравши 3 очка до выдающегося результата в сто очков. В первом раунде плей-
офф 2014 дончане встретились с Ригой. В заключительном поединке регулярки 
с рижским Динамо разыгрывалась преимущество домашней площадки в первом 
раунде. И его получил Донецк. Серия складывалась лучше и не придумаешь. К 
началу домашнего матча Донецк вел в серии 3-1. Но смог дожать соперника лишь 
в седьмом матче. И то, на нейтральной площадке, в Братиславе. Весной 2014 на 
Украине произошли политические события, после которых игрокам и персоналу 
Донбасса было просто опасно для собственного здоровья оставаться в Донецке. 
Но, тем не менее, дружина Назарова вышла во второй раунд, где сыграла со 
Львом. В этом противостоянии было несколько интересных фактов. Уже в первом 
матче судьи засчитали гол-фантом Азеведо в ворота Лейтона. Посмотрите еще 
раз этот момент на официальном сайте КХЛ и попытайтесь разглядеть там 
взятие ворот. 
Второй поединок установил рекорд КХЛ по продолжительности матча на тот 
момент - 126 минут и 14 секунд, в котором решающую шайбу забросил защитник 
дончан, Андрей Конев. Эта игра получила название "пражский марафон". 
Шестой, решающий, матч руководство КХЛ разрешило перенести в Донецк под 



 

 

полную ответственность руководства клуба. Но продлить поход за кубком не 
удалось. Так завершился самый успешный сезон для всей Украины. 
Скорее всего, это был самый долгий и удачливый путь этой ледовой дружины за 
свою непродолжительную карьеру в КХЛ. Но его хочется вспоминать. Потому что 
за последние пять лет Западная конференция предстала пред нами слишком 
предсказуемой. Перед каждым сезоном с легкостью можно сказать, кто будет 
рубиться в финале Запада. СКА или ЦСКА. Кто-то из них стопроцентно. Навязать 
серьезную борьбу им по силам только паре-тройке команд. Поэтому если каких-
то армейцев мы не наблюдаем в финале, значит они откровенно облажались. 
Запад шестилетней давности и сегодняшнего дня - это две параллельные 
вселенные. Тогда еще финальная битва, о которой мечтаешь, могла стать 
реальностью.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/stickandpuck/2761563.html 

К заголовкам сообщений 

 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/stickandpuck/2761563.html

